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“No quiero 
ser líder del 
Congreso 
del Estado, 
me deslindo: 
Gianni

Pavel 
Jarero 
sigue sin 
poder 
volver a la 
presidencia

Llega veracruzano como diputado 
por la vía del regalo a Nayarit

a7

Desarrollo 
económico de 
Nayarit avanza 
con firmeza 
Economistas a4

Se entrevistan 
“Toro” y 
Polo a puerta 
cerrada

Revelan a los 
30 diputados 
de la próxima 
legislatura

a5

*Chary Cambero se quedó sin nada en Movimiento Ciudadano

a3   

*Ahora Bernardo Carbonel ya busca casa en Tepic para vivir, porque tiene credencial del 
D.F. y consiguió otra en Nayarit, mientras que los de la talacha  como Chary Cambero e 
Higinio Madrigal que por cierto este último se acabó varios pares de zapatos, se quedaron 
como el chinito, nomás milando.

*Regidores se niegan y le cierran la puerta del Ayuntamiento con candado     
a24

a4   
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Adeudos a la UAN, tema a discusión del informe rectoral

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Por: Oscar González Bonilla
La Güipa
Acto protocolario austero coronado por la 

presencia patriarcal del doctor Julián Gascón 
Mercado, quien como gobernador de Nayarit 
en 1969 es el fundador de la hoy Universidad 
Autónoma de Nayarit, fue el escenario donde 
el rector de la misma Juan López Salazar rindió 
su cuarto informe de labores, le restan dos, en 
el edificio de la biblioteca magna, declarado 
recinto oficial por consecuencia asiento del 
Consejo General Universitario.

Nada al margen de lo común dio a conocer 
en su cuarta intervención Juan López Salazar, 
en estricta sujeción al informe por escrito porque 
logros y avances académicos del último año en 
la alma mater los respaldó en un documental 
videograbado exhibido a los asistentes, 
destacada la comparecencia del gobernador 
del sombrero y morral, en la ocasión presente 
vestido con toda formalidad de traje y corbata, 
Roberto Sandoval Castañeda.

Expuso el rector que la matricula creció 
tres por ciento en nivel medio superior. Es 
decir, de 11, 150 alumnos en 2010 pasó a 11, 
526 en 2014. Pese a la inexistencia de fondos 
presupuestales, López Salazar manifestó su 
firme determinación de facilitar condiciones para 
la incorporación de preparatorias al sistema 
nacional de bachillerato.

En el nivel superior dio a conocer que la 
matricula se ha incrementado el 17 por ciento, 
y que aún sin capacidad física tampoco de 
recursos humanos, la UAN atiende a 26 mil 
501 estudiantes en 66 programas educativos. 
Aunque limitadas, para este sector sí existen 
partidas presupuestables.

López Salazar arribó enseguida al tema toral: 
finanzas. Dejó claro que el presupuesto de la 
UAN se compone del 85.73% de subsidio federal, 
14.27% de subsidio estatal y de recursos que 
recauda en forma directa. “Esto únicamente 
permite cubrir erogaciones derivadas de los 
sueldos, salarios y prestaciones al personal 
de esta institución”.

Aún más enfático se refirió al gran daño 
causado a la UAN por la falta de transferencia 
al patronato de los recursos recaudados por 
las instancias municipales del impuesto del 
12% para la universidad. Al no ser entregado 
(se supo que son 200 millones de pesos) se 
detiene la ejecución de proyectos nuevos o 
complementarios.

En este apartado, el presidente municipal 
de Tepic, Héctor González Curiel “El Toro”,  allí 
presente, prefirió que se lo tragara la tierra, 
hacerse chiquito para pasar desapercibido, 
imposible ante sus más de 120 kilogramos de 
carnes, pues de su propia voz en entrevista 
posterior dijo que adeuda a la UAN por el 
impuesto recaudado y no entregado alrededor 
de 30 millones de pesos.

Clamó López Salazar al gobernador Sandoval 

apoyo institucional para que los recursos 
del impuesto del 12% recaudado por los 
20 ayuntamientos sean entregados a quien 
legalmente corresponden mediante adecuaciones 
legales a que haya lugar para que esa anómala 
situación se termine de tajo.

Luego en cascada se vinieron las intervenciones 
del dirigente del sindicato de trabajadores, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, del presidente 
de la federación de estudiantes, Ángel Aldrete, 
y del secretario del sindicato de personal 
académico, Carlos Muñoz Barragán, para 
manifestar con toda su fuerza un ¡ya basta! 
Acompasado por el grito de cientos de integrantes 
del Consejo General Universitario, hombres y 
mujeres, puestos de pie, con el brazo en alto 
y el puño cerrado: ¡Universidad, Universidad, 
Universidad! Mostraban así su repudio a 
alcaldes deudores.

Ante esa efervescencia tocó el turno de tribuna 
al gobernador Roberto Sandoval, sin discurso 
escrito improvisó. Todo un reto. Empezó diciendo 
que en 2011 cuando él hacía campaña como 
candidato del PRI a la gubernatura, supo que el 
gobierno estatal adeudaba a la UAN 171 millones 
de pesos y que el enojo de los universitarios 
era grave. 125 millones correspondían a la no 
entrega del subsidio, más 46 millones de pesos 
del impuesto no entregados al patronato. Era 
deuda rezagada, correspondiente al gobierno 
de Ney González.

Con base en acuerdos con rectoría, Roberto 
Sandoval se comprometió a pagar en seis años 
de su gobierno. Sin embargo, anunció que a 
tres años de administración ha cumplido con el 
pago de 58 millones de pesos, que representa 
un avance del 70%. Por tanto considera que 
los 113 millones restantes holgadamente los 
liquidará en el tiempo que resta a su gobierno. 
Le interesa sobremanera pronto lograr cero 
deuda dejada por Ney. Indicó que su gobierno 
no adeuda un centavo a la UAN en lo referente 
al subsidio, mismo que asegura se incrementó 
en un 30% del 2011 a la fecha.

Roberto Sandoval se unió al ¡ya basta!, 
pues indicó que aunque el gobierno estatal se 
esmera en el manejo de recursos públicos con 
honestidad y transparencia, son los municipios 
quienes empañan ese ejercicio al incumplir 
obligaciones con la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

Vino entonces una ocurrencia, o a lo 
mejor había sido largamente premeditada. El 
gobernador Roberto Sandoval sugirió, más no 
ordenó, al presidente del Congreso del Estado, 
allí presente, diputado Armando García Jiménez, 
legislar en sesión extraordinaria para obligar 
al gobierno estatal que de las participaciones 
federales se entregue al patronato de la UAN  
lo correspondiente a lo recaudado por los 
municipios referente al impuesto del 12%.

“Vamos haciendo una ley de transparencia para 

Aunque en el partido tricolor presumen, 
y con razones de sobra el haber ganado 
en el pasado proceso electoral 16 
presidencias municipales, con lo que 
incrementarán en un 80 por ciento el 
número de municipios que gobernarán 
para el periodo 2014-2017, lo que llama 
mucho la atención es que de los seis 
diputados tricolores que pidieron licencia 
y se aventaron al ruedo para participar 
como candidatos, cinco de ellos para 
alcaldes y una por la sindicatura por 
TEPIC, pues resulta que a la mayoría 
de ellos  no se les cumplieron sus 
planes, y decimos a la mayoría porque 
la única que se alzo con el triunfo en 
el municipio de SANTIAGO IXCUINTLA 
fue  la diputada con licencia FATIMA 
DEL SOL GOMEZ MONTERO. 

De los demás tribunos que quedaron 
en el camino y que ya regresaron a 
ocupar sus curules en el Congreso del 
Estado está el diputado LUIS EMILIO 
GONZALEZ MACIAS, JAVIER ULLOA 
JOYA, ELOY JIMENEZ, BERTHA 
RODRIGUEZ y JOCELYN FERNANDEZ 
MOLINA. Por su parte, los diputados 
de la oposición ANTONIO SERRANO 
GUZMAN y GERARDO PALOMINO 
MERAZ, volvieron a ocupar sus escaños 
en el Congreso del Estado al haber sido 
derrotados en su búsqueda por ganar las 
alcaldías de  TUXPAN y COMPOSTELA 
respectivamente, mientras el doctor 
LEOPOLDO DOMINGUEZ GONZALEZ 
se convirtió en el gran triunfador de la 
jornada electoral, al ganar la presidencia 
municipal de TEPIC, y cortar de tajo 
con la hegemonía priista que en los 
últimos doce años habían ostentado el 
gobierno municipal de TEPIC. 

El proceso electoral ya quedó atrás, 
el pueblo ya eligió a quienes serán 
sus nuevas autoridades y ahora será 
responsabilidad de los nuevos alcaldes 
rodearse de funcionarios capaces, y 
honestos si no es mucho pedir, que 
cuenten con los perfiles apropiados, y 
que además estén dotados de habilidad 
para que acudan a tocar puertas en el 
estado y la federación, ya que esto será 

determinante para que logren bajar los 
recursos que requieren los municipios 
para dar respuesta a las demandas más 
importantes que tienen miles de habitantes 
en el estado que están ávidos de justicia 
social. El pueblo ya está harto de tanto 
funcionario ladrón y sinvergüenza que 
llegan a malversar con toda impunidad 
los recursos públicos en las cajas 
chicas de los ayuntamientos como es 
el caso del Departamento de Fiscales 
llamado también Funcionamiento de 
Negocios, donde quienes tienen acceso 
a los recursos en estas áreas, de la 
noche a la mañana se convierten en 
gente pudiente y en el ayuntamiento de 
TEPIC el ejemplo más claro lo tenemos 
en  un fiscal que hasta se da el lujo de 
tener un vehículo tipo Hommer, además 
de ser propietario de varias fincas y 
negocios y todavía los alcaldes salen 
con la cantaleta de que no hay dinero 
y pues teniendo esta clase de ladrones 
nunca van a tener dinero.  Resulta obvio 
que en el ayuntamiento de TEPIC, en 
estas áreas la corrupción es ofensiva 
y lacerante, el que hayan transcurrido 
cuatro administraciones municipales 
consecutivas, generó viejos vicios que 
se convirtieron en cáncer y que ahora el 
doctor POLO con mano firme provista 
del filoso bisturí deberá extirpar  de raíz 
para que no le causen daños irreversibles 
a su administración. Y pues una víctima 
más de toda esta galopante corrupción 
que existe en los ayuntamientos lo es 
la Universidad Autónoma de Nayarit, a 
quien le adeudan las administraciones 
municipales recursos que alcanzan los 
200 millones de pesos por concepto del 
impuesto del 12 por ciento, que tiene 
años sin llegar a las arcas universitarias, 
lo que fue motivo de una queja de la 
comunidad universitaria ante el ejecutivo 
estatal, a quien durante el cuarto 
informe del rector le solicitaron que 
ya ponga un alto a tanta rapiña en los 
recursos que corresponden a la UAN 
porque se atenta contra la educación 
superior, la infraestructura universitaria 
no crece y los más perjudicados son 
las nuevas generaciones de jóvenes 
NAYARITAS.

que sea obligación, no discurso, el descuento 
automático. De esta manera el patronato sabrá 
con exactitud cantidades que deberá recibir. 
Al gobierno del Estado se le descuente lo que 
tiene que cubrir, de la misma manera a los 
municipios el descuento de las participaciones 
federales. Le pido al presidente del Congreso 
hacer esa iniciativa, y si así lo considera cite 

a una sesión urgente, para otorgarle pronto a 
la universidad ese gran beneficio”, recalcó el 
gobernador de la gente, quien se ganó una 
salva de aplausos.

En estas circunstancias, la Universidad 
Autónoma de Nayarit cumplirá el 19 de agosto 
venidero 45 años de haber sido fundada.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

-Fátima del Sol y el doctor Polo únicos diputados que 
ganaron presidencias municipales. 
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Veracruzano se vienen a vivir a Nayarit porque le 
regalaron una diputación “Pluri” por Movimiento Ciudadano 

* PRI, Verde y Nueva Alianza se quedan con 18 legisladores; PAN con cinco, PRD cuatro, 
dos para el PT y uno de Movimiento Ciudadano.

Por Oscar Verdín Camacho

Candy Yescas, diputada electa 
por la coalición PRI, Verde y 
Nueva Alianza, se encuentra con 
Pavel Jarero, del PRD, lo saluda 
y le pregunta: “¿te voy a tener 
que aguantar en el Congreso?”. 
Y Jarero responde: “va ser una 
delicia tenerte a mi lado”.

Un gentío en el salón donde el 
Consejo Estatal Electoral, por la 
calle Country Club en la colonia 
Versalles, celebra la sesión para 
entregar las constancias a los 
próximos diputados locales. 

Gianni Ramírez, del PRI, no 
se detiene en saludar a los más 
cercanos a su alrededor, sino 
que recorre prácticamente todo 
el salón, de mano en mano y en 
ocasiones con abrazo.

Para los empleados del Consejo 
Electoral, resulta imposible lograr 
que al salón sólo ingresen los 
diputados electos y sus suplentes, 

así como reporteros, porque 
también hay niños y otros familiares 
de quienes recibirán la referida 
constancia. 

Para muchos es un momento 
histórico. Tal es el caso de María 
Isidra Vargas, diputada electa por 
el PRI, que exclama en una de 
las puertas del salón: “va pasar 
una persona para que me tome 
fotos”. Y lo consigue a pesar de 
la apretura.

“ ¡Ay,  seño r ! ,  me  es tá 
apachurrando la panza”, exclama 
una joven mujer con embarazo. Y se 
escucha a un hombre disculparse 
mientras una voz añade: “y va 
tener gemelas, pobrecita”.

Por el PRI, además de las 
mencionadas mujeres y de Gianni, 
se anunció la constancia de 
diputados y diputadas por mayoría 
a favor de Jorge Humberto Segura, 
Jassive Patricia Durán, Jazmín 
Bugarín, Carlos Rafael Carrillo, 
Francisco Javier Monroy, Any 

Marilú Porras, Benigno Ramírez, 
Francisco Javier Jacobo, Héctor 
Javier Santana, María Angélica 
Sánchez y Martín González.

Por su parte, Martha María 
Rodríguez e Ivideliza Reyes, 
ambas del PAN, recibieron la 
citada constancia de diputadas 
electas, al igual que Edy Omar 
Trujillo y José Ángel Martínez, 
del PRD.

Edy Omar consiguió colarse 
tras la renuncia de Pavel Jarero 
–de quien era suplente-, la tarde 
del domingo seis cuando aún no 
concluía la jornada electoral.

Pavel, quien será diputado 
de representación proporcional, 
ha explicado que la renuncia 
ya había sido acordada al seno 
del PRD, como una manera de 
equilibrar fuerzas al interior de 
ese partido. 

Mientras tanto, afuera de las 
oficinas electorales se  concentraron 
decenas para apapachar a los 

suyos. Fueron llevadas varias 
bandas de música. Cuando Ivideliza 
Reyes se retiró llevando a su hija 
en brazos, fue acompañada por 
amigos y familiares y los siguió 
una de las bandas. En la esquina 
de Country Club e Insurgentes se 
pusieron a bailar.

*
De igual forma, la sesión 

del Consejo Electoral incluyó 
la expedición y entrega de las 
constancias de diputados de 
representación proporcional, los 
llamados “pluris”.

En ese sentido, la coalición 
de partidos PRI, Verde y Nueva 
Alianza se quedó con cuatro 
diputaciones para Sofía Bautista, 
Alfredo Zmery, Michelle Barrón y 
Luis Alberto Salinas.

El PAN consiguió tres lugares 
para Ramón Cambero, María 

Felicitas Parra y Javier Irán 
Mercado.

El PRD obtuvo dos posiciones: 
una para Jarero y otra para Sonia 
Ibarra, mismo número que alcanzó 
el PT: con Jaime Cervantes y 
Fidela Pereida.

Por último, se asignó una 
diputación a Manuel Bernardo 
Carbonel l ,  de Movimiento 
Ciudadano.

Hubo algunos diputados electos 
que no acudieron a recibir la 
constancia, como los dos del PT 
y Cambero y Parra, del PAN.

Así, la próxima legislatura será 
dominada por el PRI y los partidos 
con los que tuvo alianza, e incluso 
con el PT, por lo que será poco 
probable que PAN y PRD puedan 
frenar reformas que impulse el 
Gobierno del Estado.  

Por Germán Almanza 

Tepic.- No cabe duda que le quieren 
ver la cara a los nayaritas, ya que 
después de que Chary Cambero era la 
pluri uno del Movimiento Ciudadano, 
trabajando incansablemente durante 
mucho tiempo en el partido, además 
de que realizó un esfuerzo para ver 
si le tocaba de rebote la diputación 
de representación proporcional, 
pues no fue así, ya que llegó desde 
Veracruz un individuo que se registró 
al parecer por Bahía de Banderas 
con una falsa residencia para lograr 
ser diputado

Nos referimos a Manuel Bernardo 
Carbonel Ortega, quién tiene credencial 
del Distrito Federal y que consiguió 
otra en Nayarit, una persona que se 
hospedaba en el Hotel Fray Junipero 
las contadas ocasiones que llegó a 
venir a Nayarit.

Además es ahijado de Dante 
Delgado, líder nacional del Movimiento 
Nacional quién le dio las credenciales 
para que se registrara en una pluri 
por esta entidad, así que a partir 
del 17 de agosto estará formando 

Revelan a los 30 diputados 
de próxima legislatura

parte del Congreso del Estado de 
Nayarit por caprichos del dirigente 
nacional, unan vez más les ven la 
cara a quienes trabajan por obtener 
una curul sin conocer que están 
haciéndolo para que otro vaquetón 
llegue a ocuparla.

Ahora Bernardo Carbonel ya busca 
casa en Tepic para vivir una vida 

tranquila y con recursos disponibles, 
mientras que los de la talacha  como 
Chary Cambero e Higinio Madrigal 
que por cierto se acabó varios pares 
de zapatos, se quedaron como el 
chinito, nomás milando.

Al parecer se impugnará su 
diputación regalada, será difícil 
teniendo a papá Dante Delgado, 

veremos qué proyectos trae para 
Nayarit este Veracruzano que se viene 

a vivir del presupuesto por  lo menos 
durante 3 años a Nayarit. 

QUE EL SUBDIRECTOR DE SERVICIOS AL 
PÚBLICO DE LA DELEGACIÓN  MIGUEL 

HIDALGO DEL D.F., AUTORIZÓ LA FIESTA EN 
LA ROTONDA DE  LAS PERSONAS ILUSTRES, 

POR ÓRDENES SUPERIORES.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
El señor subdirector
responsable de este asunto
simplemente proveyó
la alegría de los difuntos.
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Deudas del Ayuntamiento 
son institucionales y no 

personales: Roberto Ruiz 

No voy a ser el Coordinador de la bancada del 
PRI en el Congreso del Estado: Gianni Ramírez 

4

*Dinero que quede en caja lo utilizará la nueva administración y 
las deudas que se queden las tendrán que pagar

No es cierto y lo niego categóricamente –yo- seré un diputado más que trabajará en unidad 
con todos mis compañeros, buscando siempre el beneficio de la sociedad, dijo

Por Rafael González 
Castillo 

La   mañana de este lunes 
el doctor Leopoldo Domínguez 
González visitó al alcalde 
de Tepic, Héctor González 
Curiel. Ambos personajes 
dialogaron en el Ayuntamiento 
capitalino. El encuentro   tuvo 
una duración de poco más 
de una hora y se efectuó a 
puerta  cerrada.

En  la  plática de “Polo” 
y el “Toro” se abordaron  
superficialmente los problemas 
que tiene la Presidencia 
Municipal previa a la entrega 
recepción que iniciará el 
próximo jueves.

La visita del alcalde electo 

de Tepic sorprendió a los 
empleados que están anexos  
a las oficinas de González 
Curiel. Los burócratas que 
estaban en el lugar no perdieron 
la oportunidad para saludar 
y felicitar al doctor.

Antes de abandonar la 
alcaldía Domínguez González 
concedió  diversas entrevistas 
a los reporteros de la localidad 
y en todas dijo que  él  y 
su equipo están listos para  
asumir el cargo. 

Por el momento Leopoldo 
dijo desconocer el monto de 
la deuda que le heredará 
González Curiel porque en 
la visita que le hizo  no se 
abordó el tema.        

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No voy ha ser el 
Coordinador de la Bancada 
del PRI, en el Congreso del 
Estado, lo digo categóricamente 
no es cierto, -yo- seré- un 
diputado más que trabajará 
acorde y en unidad, con todos 
mis compañeros diputados y 
por supuesto en beneficio de 
la sociedad, es lo que más me 
interesa y a eso dedicaré todo 
mi esfuerzo y todo mi tiempo”, 
aseveró el diputado electo Gianni 
Ramírez Ocampo.

“Hay que recordar que si los 
políticos se están peleando, los 
únicos que saldrán perjudicados 
son los ciudadanos, -yo- 
creo que si nos unimos y 
hacemos propuestas en lugar 
de descal i f icaciones, los 
únicos beneficiados serán los 
ciudadanos”.

Tras recibir su constancia que 
lo acredita, como diputado electo, 
Gianni Ramírez, manifestó que  

a partir de este lunes “tenemos 
esa bonita responsabilidad, sobre 
todo regresar a la ciudadanía, 
a brindarle las gracias, pero 
también regresar a brindarle 
resultados, yo creo que lo que 
se va a hacer en la próxima 
legislatura, es trabajar en equipo 
y buscar las mejores alternancias, 
propuestas y las mejores leyes 
para que los nayaritas se vean 
beneficiados. 

Gianni Ramírez pondrá su 
granito de arena, para que tanto 
el gobierno del estado, como 

los municipales trabajen de la 
mejor manera y por supuesto le 
brinden mejores resultados a la 
sociedad, las propuestas de tu 
servidor a lo largo y ancho de la 
campaña van a ser ejecutadas, 
vamos a regresar a la sociedad 
en resultados y en beneficios, 
esa gran confianza que han 
depositado en nosotros”. 

Agregó que ya está trabajando 
y sea cual sea la comisión en la 
que le toque participar, aunque 
sea de su perfil como ingeniero 
civil, dejará que lo asesoren 
personas que saben de la 
materia, para hacer un excelente 
trabajo, “recordar que si nosotros 
mismos no entendemos que 
no todo lo sabemos , nosotros 
mismos estamos en ese error, 
la sociedad no se merece eso, 
nosotros mismos tenemos que 
ser flexibles para entender las 
diferentes políticas, entender 
los diferentes diálogos que se 
pudieran dar, para consensar la 
mejor unidad y lograr mejores 
beneficios para la sociedad”.   

Por: MARIO LUNA

Para el síndico del ayuntamiento 
de Tepic, Roberto Ruiz Cruz, las 
deudas que enfrenta la actual 
administración son institucionales 
y no de índole personal, de 
ahí, que de no llegarse a 
cubrir estos adeudos que se 
tienen con proveedores, con 
los trabajadores o con quien 
sea, estas pasan lógicamente 
a deudas que tiene que pagar 
la nueva administración, por 
lo que es mentira que las 

tenga que pagar el actual 
presidente municipal de su 
propio peculio.

Dijo que en lo particular con 
lo mencionado en días pasados 
por la dirigente del SUTSEM, 
que declaraba que el acalde de 
Tepic, tendría que pagar con sus 
propios recursos alrededor de 
los 140 millones de pesos que 
se les adeuda a los trabajadores 
según ella, esto es falso, porque 
de no tener los recursos para 
hacerlo antes de que concluya 
esta administración, estas deudas 
pasarán para ser pagadas por 
la venidera administración.

Dijo que por acuerdo y mandato 

de los regidores se interpuso 
una demanda referente al pacto 
laboral que se tiene con los 
trabajadores sindicalizados 
del SUTSEM, hasta hoy, este 
ayuntamiento no tiene ningún 
mandato de ninguna autoridad 
que exija u obligue que se pague 
lo que ellos están solicitando, 
lo que es cierto es que no se 
ha firmado convenio alguno con 
esa organización sindical.

Detalló que lo que se busca es 
proteger el patrimonio laboral de 
los propios trabajadores de los 
mismos excesos de su dirigente, 
que en vez de ayudarlos con 
esas exigencias, lo único que 

vSorpresivamente “Polo” 
visitó al alcalde de Tepic

provoca es perjudicarlos.
Roberto Ruiz Cruz, añadió 

que lo primordial es otorgar los 
servicios básicos a la población, 
pero que además se reconoce el 
pacto y los beneficios laborales 
que tienen los trabajadores, pero 
que no por ello, se puede aceptar 
caprichos excesivos, que solo 
conlleven a la quiebra financiera 
del ayuntamiento y con ello a la 
desprotección laboral y social 
de los trabajadores.

Al peguntarle sobre si es 
entonces real ese adeudo de 
los 140 millones de pesos que 
exige el SUTSEM, el síndico 
municipal, dijo que no, pero que 
será la autoridad competente la 
que diga en su resolutivo lo que 
se debe, lo que sí dejó claro, 

dijo el entrevistado, es que la 
administración pública es de 
relevos, en donde ellos estarán 
concluyendo con su mandato el 
próximo mes de septiembre, por 
lo que no saben si haya fallo 
antes de que terminen con su 
gestión y también si haya dinero 
para pagar.

Subrayó que así como ellos 
recibieron algunas obligaciones 
cuando arribaron al poder y 
que tuvieron que pagar, así 
es como también esta nueva 
administración lo tendrá que 
hacerlo que quede de recursos 
es para que los utilicen y lo que 
se adeude lo tendrán que pagar, 
concluyó diciendo Roberto Ruiz 
Cruz, síndico municipal en el 
ayuntamiento capitalino.
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•	 Con	18	legisladores,	el	tricolor	será	mayoría	en	el	Congreso	del	Estado
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Las 14 fórmulas ganadoras de 
la coalición por el Bien de Nayarit 
en la contienda electoral del 
pasado 6 de julio, recibieronsus 
constancias que los acreditan 
como diputados electos por el 
Principio de Mayoría Relativa, 
así como 4 diputados más por 
el Principio de Representación 
Proporcional, quienes serán 
mayoría en la XXXI Legislatura 
local, cuya instalación será el 
próximo 18 de agosto.

La mañana de este lunes, en 

un ambiente de gran algarabía, el 
Consejo Local Electoral (IEEN), 
tras validar la elección local y 
la legibilidad de los candidatos 
triunfadores de la coalición 
PRI-PVEM-PANAL, entregó las 
constancias de mayoría a Jorge 
Humberto Segura López, por 
el II distrito; a Jassive Patricia 
Durán Maciel por el III distrito; a 
Gianni Raúl Ramírez Ocampo por 
el V distrito; a Jazmine Bugarín 
Rodríguez por el VI distrito; 
a Carlos Carrillo Rodríguez, 

por el VII distrito; a Francisco 
Javier Monroy Ibarra por el VIII 
distrito.

Así como a Candy Anisadora 
Yescas Blancas por el distrito IX; 
a Any Marilú Porras Bailon por 
el X distrito; a Benigno Ramírez 
Espinosa por el distrito XI; a 
Francisco Javier Jacobo Cambero 
por el distrito XIII; a Héctor 
Javier Santana 
García por el 
XIV distr i to; 
A n g é l i c a 
S á n c h e z 
Cervantes por 
el XV distrito; 
a María Isidra 
Vargas López 
por  e l  XVI 
distrito y Martín 
González Cosío 
por el distrito 
XVIII.

Asimismo, el 
órgano electoral 
t ras  va l idar 
e l  cómpu to 

distrital y la votación estatal 
para la Coalición por el Bien de 
Nayarit en la pasada elección del 
6 de julio que fue de 204 mil 9 
votos de 469 mil votos emitidos 
en dicha jornada, determinó la 
asignación de 4 diputados por 
el Principio de Representación 
Proporcional al corresponderle 
el 43.49 por ciento de la votación 
total a la alianza PRI-PVEM-

PANAL.

A l 
c o n t a b i l i z a r 
los porcentajes 
obtenidos en 
las elecciones 
del 6 de julio 
pasado para 
la renovación 
del congreso 
e s t a t a l ,  e l 
Consejo Local 
Electoral hizo 
la entrega de 
las constancias 
a los diputados 
plurinominales 
de la Coalición 

por el Bien de Nayarit, Sofía 
Bautista Zambrano, Alfredo Zmery 
de Alba, Michell Arandine Barrón 
Vivanco y Luis Alberto Salinas 
Cruz.

Los 18 diputados electos del 
PRI que formarán parte de la 
XXXI Legislatura local y que 
serán mayoría, se encuentran listo 
para continuar trabajando en el 
cumplimiento de sus compromisos 
y propuestas establecidas en 
campaña, manteniendo un 
permanente y cercano vínculo 
con la ciudadanía nayarita 
que les confirió su respaldo y 
confianza.

Reciben constancia diputados electos del PRI
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA
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POLO YA SUPERVISA 
LO QUE SERÁN SUS 
NUEVOS APOSENTOS.- 
desde muy tempranas 
horas del día de ayer, 
e l  pat io central  del 
ayuntamiento de Tepic, 
se vio pletórico de gente, 
mucho de los trabajadores, 
dejando sus labores para 
asomar sus cabecitas 
por las ventanas, otros 
sencillamente salieron de sus oficinas 
para pararse a las afueras de ellas o de 
plano para ir a saludar y ponerse a sus 
órdenes de quien será su nuevo “jefe” 
a partir del 18 de septiembre, por ello, 
la presencia del doctor LEOPOLDO 
DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ, recién electo 
presidente municipal de Tepic, al dar un 
recorrido por lo que serán sus nuevos 
aposentos, se hizo acompañar de un 
grupo de gente allegada a él, quienes 
sin duda serán su secretario particular, 
su chófer, su jefe de escolta o logística, 
quienes se entrevistaron con el presidente 
municipal, HÉCTOR GONZÁLEZ CURIEL 
en sus oficinas del ayuntamiento, platica 
que duró alrededor de una hora, y es que 
para ponerse de acuerdo cuando existe la 
voluntad de ello, no se requiere de mucho 
tiempo para ello, por lo que el trámite de 
entrega-recepción, será sin duda alguna 
de suma transparencia y con agilidad, 
esto para que el ciudadano, el pueblo sea 
el que gane con ello, y es que el mismo 
alcalde electo, POLO DOMÍNGUEZ, dijo 
que hay que darle vuelta a la hoja, lo 
que se dijo o los enfrentamientos que se 
hayan tenido así como los dimes en su 
contra, estos ya pasaron al olvido, que se 
hicieron al fervor y calentamiento político, 
por lo que de su parte no existe rencor 
alguno, sino todo lo contrario, existe la 
mano tendida para trabajar unidos en el 
bienestar de la gente, con el gobierno y 
las respectivas autoridades, por lo que 
no son momentos ni tiempos de recordar 
agresiones, denostaciones o simplezas, 
son tiempos de trabajar unidos con el 
pueblo, ya que solo así es como se 
resolverán los problemas de la gente, de 
la ciudad y sus comunidades, por ello, 
esta primera entrevista ya oficial entre 
un alcalde en funciones y el otro recién 
electo, uno saliente y el otro entrante, es 
de vital importancia, porque se sientan las 
bases para llegar a felices términos en lo 
que respecta a la entrega-recepción, el 
mismo alcalde capitalino, mostró voluntad 
de hacer todo rápido y con total apego a la 
legalidad y transparencia, por ello, entre 
los temas que se trataron fueron entre 

otros, la deuda con los 
trabajadores del SUTSEM, 
lo referente a los servicios 
públicos, la obra pública, a 
la estructura institucional;  
a la propia nómina y 
es que la pretensión 
es llegar y resolver los 
problemas lo que por lo 
menos indica que existe 
la responsabilidad y la 
amplia voluntad de atender 

y resolver los planteamientos y exigencias 
del pueblo y de los mismos trabajadores 
del ayuntamiento.

ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA, 
MUESTRA MADUREZ Y CIVILIDAD.- pero 
sobre un irrestricto respeto por quienes 
ahora son electos nuevas autoridades 
municipales, desde el primer momento 
de que fueran los triunfadores de estas 
elecciones, de inmediato, el mandatario 
estatal, dio muestras de respeto y de 
amplio apoyo para trabajar juntos por un 
mejor estado, por ello, pese a que en su 
momento y al calor de la efervescencia 
político-electoral, dijera que no trabajaría con 
quien lo ofendiera, si es que este ganaba, 
esto refiriéndose a POLO DOMÍNGUEZ, 
ahora, el ejecutivo estatal, mostro madurez 
y responsabilidad por su investidura, 
reconociendo que es gobernador no solo 
para un partido o para un color, mucho 
menos para los solo priistas, sino que es 
gobernador para todos, sin importar de que 
partido provengan, que ideología profesen, 
lo importante es trabajar unidos, por lo que 
hay que olvidar todos los agravios hechos 
y los recibidos, ahora los tepicenses como 
en el resto de los municipios contamos con 
un nuevo presidente municipal en espera 
de llegar a la toma de posesión, y en ese 
sentido, tenemos también un gobernante 
e espera de trabajar con cada uno de 
ellos por el desarrollo de sus pueblos y 
del bienestar general de sus habitantes, 
tres años son pocos, para desperdiciarlos 
en peleas estériles que solo representan 
retroceso y perjuicio del pueblo, esperemos 
ahora que nadie se quiera convertir en 
el crucificado, en el héroe, y para ello 
provoque que lo ataquen o se lamente 
como si fuera la llorona, no hay que 
buscar pelea para no recibir golpes, hoy 
la ciudadanía exige a representantes con 
ganas de trabajar y no aquellos que traen 
el afán de pelea, ya que los bravucones 
no sirven para gobernar, así que son los 
tiempos y momentos de la reconciliación 
por el bien de Nayarit y por el bienestar 
de los nayaritas o por lo menos de todos 
los que viven en este estado.

Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic.-Contento y 
emocionado mostraba 
el documento oficial, que 
lo avala como diputado 
electo plurinominal, salió 
ayer del Instituto Estatal 
Electoral el panista, 
Javier Mercado Guerrero, 
mismo que comentó a los 
medios de comunicación 
que trabajará de tiempo 
completo en su tarea 
legislativa, impulsando y aprobando 
las leyes que coadyuven al desarrollo 
de Nayarit. 

Por lo que señaló, “ahora si desde 
el próximo 18 de agosto cuando 
tome posesión como diputado de 
la XXXI Legislatura Local, trabajaré 
incansablemente por el bienestar social 
y político de los nayaritas, quienes 
tendrán a un amigo despachando en el 
Congreso del Estado, y me sumaré con 
la bancada legislativa del blanquiazul, 
para que conjuntamente con las demás 
expresiones políticas parlamentarias 

transformar Nayarit”. 
Abundó diciendo, “entre 

las tareas fundamentales 
de los diputados está 
que debemos siempre 
supervisar y fiscalizar los 
recursos que invierte en 
obras y acciones el Poder 
Ejecutivo que preside 
en Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, 
asimismo erogar leyes 
que tengan como fin 
primordial mejorar la 
calidad de vida de los 

habitantes de la entidad, asimismo 
siempre tenemos que ser aliados del 
pueblo a quien tenemos que cuidarle 
sus intereses, y no permitir que nadie 
esté por encima de la Ley”. 

Por último señaló que el diputado 
electo, Javier Mercado Guerrero que 
también trabajará hombro con hombro 
y unido con los presidentes municipales 
del estado, apoyándolos en las gestiones 
que le soliciten, unidos y organizados 
sacar adelante con eficiencia las 
obras y acciones en beneficio de los 
nayaritas. 

*Ayer en el IEE.

Javier Mercado recibe constancia 
como diputado por el PAN 
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*Proceso de entrega recepción será transparente, se platicará con dirigente del 
SUTSEM, para llegar acuerdos con sus adeudos que se tienen. Se requiere solo 
voluntades de ambas partes para llegar a los acuerdos satisfactorios y yo soy 

hombre de voluntad y de acuerdos, dijo el recién electo alcalde panista

*De continuar con las inversiones y la generación de empleos 
formales, Nayarit tiene un futuro promisorio en sus índices de 

desarrollo, aseguran especialistas 
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Desarrollo económico de Nayarit 
avanza con firmeza: economistas

v

Polo Domínguez se entrevista 
con el “Toro” en la presidencia

El Observatorio Económico México calificó 
a Nayarit como uno de los “Tigres Asiáticos 
Mexicanos” por el nivel de crecimiento que 
ha presentado en este año, gracias a las 
gestiones realizadas por el Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval, para atraer 
inversión y generar empleos. 

Y es que mientras la economía a 
escala general marcó un alza de 1.8% en 

el último trimestre, 
Nayarit se ubica como 
la entidad que más 
creció presentando 
un 10.3%, le siguen 
Quintana Roo 9.5%, 
Campeche 9.2%, Baja 
California Sur 9%, 
Chihuahua 6.8% 
y Aguascal ientes 
6.2%.

Viridiana Ríos, 
d i r e c t o r a  d e l 
observator io di jo 
que nuestra entidad 
encabeza la l ista 
de los estados que 
fueron denominados 
“los tigres asiáticos 
mexicanos” ,  que 
son un puñado de 
entidades que tiene 
ratios de crecimiento 
que ya quisieran 

muchos países.

Nayarit también destaca en productividad, 
por lo que se le compara con los países 
asiáticos, donde nuestra entidad presenta un 
indicador de 12%, mientras otras entidades 
tienen un 4.8%.

Ahora Viridiana Ríos está abocada a indagar 
a cada uno de los estados “tigres asiáticos” 
sobre cómo hicieron para lograr crecer doble 
dígito o aumentar su productividad. “Si no, 
estaremos desperdiciando una enorme 
oportunidad para este país”, agrega, “si 
estos estados lograron crecer, claro que 
el resto del país también puede”, decía la 
propia Ríos.

En tanto, el Gobernador de la Gente, 
agradeció a los nayaritas por colocar a 
la entidad en primer lugar nacional en 
crecimiento, “muestra de que trabajando 
unidos y buscando inversión se pueden 
alcanzar todos nuestros sueños. Vamos por 
más empleos para seguir haciendo historia 
en el presente”. 

El Observatorio es apoyado por el Instituto 
Mexicanos de la Competitividad (Imco) y por 
México evalúa, que cuenta con un equipo 
de 40 economistas que desarrollaron un 
semáforo que mide el comportamiento 
estatal y nacional de una serie de variables 
que detectan el crecimiento económico y la 
generación de empleos formales.

Por: MARIO LUNA

El presidente electo de 
Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, se reunió con el 
alcalde actual Héctor González 
Curiel, en sus oficinas del 
ayuntamiento capitalino, esto 
para analizar y discutir una 
serie de temas relacionados 
con la entrega recepción.

A decir del recién electo 
munícipe capitalino, este 
acercamiento  es  para 
transparentar y hacer más 
ágil la entrega recepción y 
hacer un esfuerzo conjunto 
para que este procedimiento se 

de en las mejores condiciones 
y términos para beneficio de 
los mismos ciudadanos.

Al preguntarle cómo espera 
que se desarrolle esta entrega 
recepción, dijo que existe 
el compromiso del alcalde 
Héctor González Curiel de 
que todo camine con la mayor 
transparencia y se pueda 
llegar al cargo en las mejores 
condiciones posibles.

Al preguntarle sobre si 
hablaron de las deudas que se 
tienen, dijo que desde luego 
que sí, fue tema principal, 
pero también de la misma 

estructura gubernamental, de 
los distintos servicios, obra 
pública y al parecer existe la 
voluntad de que todo salga 
muy bien.

Asimismo, dijo que se tiene 
muy bien presente y entendido, 
que quienes conformen 
este nuevo ayuntamiento, 
tendremos que hacer el mayor 
de los esfuerzos para que las 
cosas salgan no solo bien sino 
también coordinadas, ya que 
eso es lo que demandan los 
ciudadanos y así es como les 
debemos cumplir.

Al hacerle patente que el 
principal problema que estará 
enfrentando una vez que 

llegue a tomar posesión del 
cargo del alcalde será el cómo 
pagar los más de 140 millones 
de pesos a los trabajadores 
sindicalizados agremiados al 
SUTSEM, para poder tener 
calmada a la dirigente de 
dicha organización sindical, 
a lo que contestó que tendrá 
un acercamiento en breve con 
Águeda Galicia, para tener un 
diálogo para llegar a un buen 
acuerdo, enmarcado dentro 
de la ley y la cordialidad para 
bien de todos, por lo que tiene 
seguridad de que se avanzara 
en ese tema.

Al preguntarle sobre si 
en esta platica con Héctor 
González, se le solicitó que 

abonara a esa deuda, Polo 
Domínguez, alcalde electo de 
Tepic, dijo que se trabaja en 
ello y se hace un gran esfuerzo, 
por lo que hay que esperar 
a ver que tanto se avanza y 
asumir con responsabilidad 
lo que reste para la próxima 
administración.

Cal i f icó de necesario 
e indispensable tener un 
acercamiento de inmediato 
en esta misma semana con 
Águeda Galicia Jiménez, para 
poder acordar acuerdos que 
satisfagan por una parte a 
los agremiados y a la misma 
institución, es cuestión de 
voluntades, precisó, Polo 
Domínguez.
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Nayarit con mayor crecimiento 
económico del país: Roberto Sandoval
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*Este lunes fueron entregadas las constancias de mayoría relativa a los 
diputados electos de los 18 distritos

El plazo para impugnar vence el 
próximo viernes: López Zúñiga

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.-Este lunes, una vez terminado 
el cómputo correspondiente se hizo 
entrega de la Constancia de Mayoría 
Relativa a los diputados electos de los 
18 distritos electorales de Nayarit; de 
los cuales 14 distritos fueron  ganados 
por la Coalición por el Bien de Nayarit, 
2 distritos ganados por el PAN y 2 
por el PRD, aunque de haber alguna 
inconformidad, pueden presentarla ya 
que el plazo para impugnar termina, 
el próximo viernes. Así lo informó el 
consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral, Sergio López Zúñiga.

De igual manera el presidente del 
IEE, dio a conocer a los diputados 
de representación proporcional, por 
orden alfabético:

1.-Alfredo Zmery de Alba
2.-Fidela Pereyra Zamora
3.-Jaime Cervantes Rivera
4.-Javier Iram Mercado Zamora
5.-José Ramón Cambero Pérez
6.-Luis Alberto Salinas Cruz
7.- Manuel Bernardo Carbonel 

Ortega
8.- María Felícitas Parra Becerra
9.-Michel le Arandine Barrón 

Vivanco
10. -  M igue l  Pave l  Ja re ro 

Velázquez
11.- Sofía Bautista Zambrano
12.-Sonia Noelia Ibarra Fránquez

Al ser cuestionado en base a que 
se seleccionaron, estos diputados 
por el principio de representación 
proporcional, Sergio López, respondió 
que tal como lo establece la Constitución, 
se asigna directamente una a todos 
los partidos políticos o coaliciones 
que tengan el 1.5 por ciento de la 
votación.

Hay 5 casos; el Partido Acción 

Nacional, La Coalición por el Bien 
de Nayarit, Partido de la Revolución 
Democrática, PT y Movimiento 
Ciudadano y las 7 diputaciones restantes 
se hacen en base al sistema de cociente 
de asignación y resto mayor, en base 
a eso le corresponden a la Coalición 
PRI-Nueva Alianza-PVEM 3, al PAN 
le corresponden 2, al PRD 1, al PT 1 
y a Movimiento Ciudadano 1.

Respecto a si estas diputaciones son 
impugnables, Sergio López dijo todas 
las diputaciones son impugnables, al 
igual que los demás cargos de elección 
popular; por ejemplo las impugnaciones 
presentadas el pasado miércoles ya 
terminó el plazo este domingo, faltan 
los cómputos que concluyen este lunes 
y para hoy martes concluye el plazo 
para las regidurías de Santiago y 
Compostela, que terminan el cómputo 
el próximo viernes.

López Zúñiga señaló que si todavía 
existiera una inconformidad, “nosotros 
mandamos a las salas electorales y 
ellos resolverán, primero es a ellos 
y después a la salara regional, si es 
que son impugnados los acuerdos de 
la sala local”. Finalizó.

Por: MARIO LUNA

El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, informó que Nayarit, 
es el estado que presentó en este 
último trimestre del año, el mayor 
crecimiento económico de todo 
el país, con un 10.3 por ciento, 
cuando el alza general marca un 
1.8 por ciento.

Es por ello, que el Observatorio 
Económico México, calif icó a 
Nayarit, como uno de los “Tigres 
Asiáticos Mexicanos”, por ese nivel 
de crecimiento económico que ha 
mostrado en este año, por encima 
de Quinta Roo que presentó un 9.5 
por ciento, Campeche con un 9.2 
por ciento, Baja California Sur con 
un 9 por ciento, Chihuahua con 6.8 
por ciento o Aguascalientes con 6.2 

por ciento.
El mandatario estatal también 

destacó que nuestra entidad destaca 
en productividad, por lo que se compara 
con los países asiáticos, donde la 
entidad, presenta un indicador del 
12 por ciento mientras que el resto 
de las entidades alcanzaron apenas 
un 4.8 por ciento.

La anterior declaración que realiza 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, la hace en base a la 
información proporcionada por la 
directora del observatorio Económico, 
Viridiana Ríos, quien dijo que Nayarit, 
encabeza la lista de los estados 
que fueron denominados “los tigres 
asiáticos mexicanos”.

Este Observatorio Económico, 
está apoyado por el Instituto 

Mexicano de la Competitividad  
(IMCO) y por México Evalúa, 
conformado por 40 economistas 
que desarrollan un “semáforo” que 
mide el comportamiento nacional y 
estatal de una serie de variables que 
detectan el crecimiento económico  y la 
generación de empleos formales.

En estos momentos Viridiana 
Ríos, está investigando a cada 
uno de los estados  denominados 
“Tigres Asiáticos” para saber cómo 
hicieron para lograr ese crecimiento 
doble dígito como el aumento en su 
productividad, ya que la pretensión es 
utilizar esa enorme oportunidad para 
este país, ya que si estos estados han 
podido crecer económicamente, el 
resto de las entidades del país también 
lo pueden hacer, aseguró la titular 
del Observatorio Económico.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Después de terminado el 
cómputo final de las boletas para los 
candidatos a Diputados locales de 
mayoría relativa, se hizo la entrega 
de la Constancia de Mayoría a Carlos 
Carrillo Rodríguez como diputado 
local por el séptimo distrito que 
corresponde a los municipios de Jala 
y Ahuacatlán.

Reconoció el desempeño de los 
órganos electorales por la atención 
en la preparación y desarrollo de 
la jornada electoral del 6 de julio, 
agregando que estará dispuesto 
“para atender a los nayaritas que 
me requieran alguna gestión, así 
como habré de estar al pendiente 
legislando y fiscalizando, ya que esas 
serán mis obligaciones, además de 
las que marque el reglamento interior 
del poder Legislativo”.

Reconoció el desempeño de los 
órganos electorales por la atención 
en la preparación y desarrollo de 
la jornada electoral del 6 de julio, 
agregando que estará dispuesto 
“para atender a los nayaritas que 
me requieran alguna gestión, así 
como habré de estar al pendiente 
legislando y fiscalizando, ya que esas 
serán mis obligaciones, además de 
las que marque el reglamento interior 
del Poder Legislativo”.

Este lunes en las instalaciones 
del Instituto Estatal Electoral (IEEN), 
durante la décima Sesión Ordinaria 
del Consejo Local Electoral, el 
Presidente de este Organismo, Sergio 
López Zúñiga, dio a conocer a los 
candidatos que resultaron ganadores 
a diputados de mayoría relativa en 
la pasada contienda electoral del 
6 de julio.

Así pues dando cumplimiento a 
los requisitos de elegibilidad a los 

que aluden los artículos 28 y 29 de 
la Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit, así 
como el 14 y relativos de la ley 
electoral del estado, se expidió la 
constancia de mayoría y validez a 
Carlos Carrillo Rodríguez, quien 
fungirá como diputado propietario 
de la XXXI Legislatura del Congreso 
del Estado de Nayarit para el periodo 
2014-2017.

En entrevista a Gente&Poder 
Carlos Carrillo agradeció la amplia 
participación de todos los ciudadanos 
del Séptimo Distrito que demostraron 
una alto sentido de responsabilidad en 
el ejercicio de sus derechos políticos: 
“A quienes votaron por mí, muchas 
gracias, y a quienes no, igualmente 
muchas gracias, porque con ello se 
fortalece la democracia”.

Mencionó que estará trabajando 
desde el Congreso del Estado no 
sólo para su distrito sino para todo 
el estado, para que haya un mejor 
Nayarit; junto con la mayoría que 
tendrá el Partido Revolucionario 
Institucional en el Congreso Local 
y la garantía de ofrecer mayores 
resultados en la reforma y aprobación 
de leyes, señaló que lo más importante 
es que cada diputado responda por 
su trabajo y vaya de la mano con la 
ciudadanía.

Finalmente, manifestó que como 
miembro de la XXXI Legislatura Local, 
habrá de estar atento para analizar 
las iniciativas que tengan que ver con 
los presupuestos para el gobierno 
estatal, con el fin de que los nayaritas 
tengan apoyo en todos los sectores 
“porque cada día se requieren más 
recursos y por ello habremos de 
acompañar al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda para tocar las 
puertas que sean necesarias con el 
fin de mejorar las condiciones de 
quienes menos tienen”.

Carlos Carrillo Rodríguez 
recibió constancia de validez 

como diputado local
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Tepic.-El Honorable Congreso 
del Estado de Nayarit, en su 
Trigésima Legislatura, que 
preside el diputado Armando 
García Jiménez, se ha logrado la 
aprobación de más de 10 Leyes que 
han permitido una armonización 
en distintos rubros de los sectores 
sociales de la entidad.

Los ordenamientos legales, 
han sido aprobados en forma 
unánime por los legisladores 
nayaritas; estas primeras cinco 
normas son: la Ley  Orgánica de 
la Fiscalía General, la Ley que 
crea la Medalla Nayarit al Mérito, 
la Ley de Prestación de Servicios 
para la Atención, Cuidado y 
Desarrollo Integral Infantil, la Ley 
para Evaluar el Desempeño de 
los Servidores Públicos, la Ley de 

Hacienda, Ley de Participación 
Ciudadana.

En lo que corresponde a la 
Ley Orgánica de la Fiscalía 
General, tiene como finalidad 
regular la reorganización, el 
funcionamiento y las atribuciones 
para el despacho de los asuntos 

que a la institución del Ministerio 
Público le atribuyen en materia 
de procuración de justicia.

La Ley de Part icipación 
Ciudadana tiene el objetivo común 
de darle voz a la ciudadanía a través 
de su participación activa bajo los 
mecanismos del Referéndum, el 
Plebiscito y la Iniciativa Popular; 
esta Ley contiene una totalidad de 
54 artículos y tres más transitorios; 
en los cuales se regulan y definen 
puntualmente cada una de las 
distintas etapas de los mecanismos 
de participación ciudadana para 
que estas se puedan llevar a 
cabo.

La Ley para Evaluar el 
Desempeño de Servidores 
Públicos; es un instrumento 

que establece de forma clara y 
precisa, las bases para ejecutar 
los procedimientos de evaluación 
de todos los servidores públicos 
a los cuales la ley les otorga el 
derecho de ser ratificados en el 
cargo y cuya atribución recaiga 
en el Congreso del Estado.

En lo que compete a la Ley de 
Prestación  de Servicios para la 
Atención, Cuidado y Desarrollo 
Integral Infantil, tiene como 
propósito esencial, garantizar 
la seguridad  plena de niñas 
y niños, así como reducir la 
preocupación de los padres de 
familia en relación a la atención 
y cuidado que reciben sus hijos 
en los Centros de Desarrollo 
Infantil; este ordenamiento que 

está conformado por un total 
de 110 artículos y seis más 
transitorios.

La Ley de Hacienda del Estado 
de Nayarit; es el instrumento 
legal que establece el pago de 
impuestos en distintos rubros 
de la entidad; consta de una 
totalidad de 118 artículos y dos 
más transitorios.

En lo que se refiere a la Ley 
que crea Medalla Nayarit al Mérito; 
esta crea la Medalla  al Mérito y 
regula el procedimientoa través 
del Poder Legislativo paraotorgar 
dicha distinción a personas que 
por su conducta, trayectoria, actos 
u obras se hacen merecedoras 
al galardón.

Tepic. -Este lunes,  e l 
presidente municipal de Tepic,  
Héctor González Curiel, se 
reunió con integrantes de 
la Asociación Civil Vivienda 
con Democracia, formada 
por ciudadanos de diversas 
colonias de Tepic, como es 
el Fraccionamiento Cuba, 
Revoluc ión,  Ampl iac ión 
Revolución, entre otras; 
quienes solicitaron el apoyo 

d e  l a s 

autoridades 
municipales en temas como 
vivienda, desarrollo social y 
servicios.

El Alcalde dio respuesta 
inmediata a las peticiones, 
acompañado por el Secretario 
del  Ayuntamiento José 
Trinidad Espinosa Martínez; 
la Secretaria de Desarrollo 
Social en el municipio, Martha 

Martínez, y la Directora 
de Vivienda Digna, Diana 
Torres.

Cabe destacar que durante 
esta reunión Héctor González 
Curiel, enfatizó que la actual 
administración cerrará con 
mucha fuerza su trabajo 
y seguirá actuando con 
firmeza hasta el último día 
de la administración; en este 
sentido giró indicaciones a 
los funcionarios para que 
dieran seguimiento puntual 

a las peticiones, quedando 
como compromiso reunirse 
nuevamente en próximos días 
para constatar resultados.

ASOCIACIÓN CIVIL 
AGRADECE APOYO

María de Lourdes Romero 
Quevedo, presidenta de la 
Asociación Civil Vivienda 
con Democracia, agradeció a 
nombre de las familias todo el 
apoyo que ha brindado la actual 
administración municipal.

“Esta reunión que tuvimos 
con el presidente municipal 
Héctor González Curiel, 
además de ser productiva 
nos permit ió agradecer 
directamente todo el apoyo 
que siempre se le dio a 
la gente que menos tiene;  
nuestro sector fue respaldado 
siempre en muchos rubros, pero 
principalmente en desarrollo 
social y Vivienda”, dijo la titular 
de dicha asociación.

“Gracias al presidente Héctor 

•	 La	totalidad	de	los	ordenamientos	jurídicos		fueron	aprobaron	por	
unanimidad por las diputadas y diputados nayaritas.

* El Presidente Municipal da respuesta a las peticiones de la Asociación Civil Vivienda con 
Democracia

v*El Congreso del Estado de Nayarit 

El Congreso del estado ha logrado 
la aprobación de importantes leyes

vEl “Toro” cierra con fuerza su administración 
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Inició con mucho entusiasmo el 
VERAUAN 2014: Daniel Corona   

Por Antonio Lora/ fotos/ 
Edgar López    

Con cientos de niños comenzó 
este lunes la diversión del 
VERAUAN 2014 en las instalaciones 
universitarias. Desde temprana 
hora l legaron los pequeños 
acompañados de sus padres 

para lo que sería su primer día 
en el VERAUAN.

En el inicio del curso los 
pequeños conocieron a sus 
maestros y tuvieron un recorrido 
por las instalaciones universitarias 
donde habrán de pasar el verano. 
Estuvieron en el campo de beisbol, 

las canchas de futbol y baloncesto, 
conocieron cada rincón de la UAN 
en el cual se divertirán durante 
cerca de 4 semanas.

Los niños que asisten al 
VERAUAN podrán practicar 
diferentes deportes como lo 
son, beisbol, basquetbol, voleibol, 

basquetbol, karate, gimnasia, 
futbol; además de las actividades 
deportivas los pequeños tendrán 
actividades recreativas, así como 
también aprenderán sobre otras 
culturas como lo es la lengua 
coreana.

El VERAUAN comenzó este 
lunes y las inscripciones siguen 
abiertas así lo mencionó el Director 
de Actividades Deportivas, Lic. 
Daniel Corona Flores, quién dio 
el banderazo de arranque del 
curso de verano, además señaló 
que los niños tienen garantizada 
la seguridad en toda la UAN, ya 
que es una institución de mucha 
seriedad que siempre ha apoyado 
a la niñez,  además respaldado 

por el rector Juan López Salazar 
y del presidente de la FEUAN, 
Ángel Aldrete Lamas 

Destacar que el personal de 
maestros que se encuentran 
trabajando durante el curso, 
cada uno de los profesores están 
capacitados dentro del área que 
desarrollarán con los pequeños.

Al inicio de actividades del 
curso del VERAUAN 2014 la 
alegría de los niños se vivirá en 
los campos universitarios durante 
todo el verano, así que inscriba 
a su hijo porque la verdad se 
divertirá y aprenderá en los 
mejores cursos del estado, que 
son el VERAUAN. 
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Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Una selección de niños talentosos 
en el balón pie, son quienes en 
estos momentos nos representan 
con orgullo en el torneo nacional 
de su categoría en la ciudad de 
Aguascalientes capital, y con el 
que seguramente traerán buenos 
resultados.

Ellos de ocho años son bien 
dirigidos por su entrenador José 
Félix González Covarrubias, auxiliar, 
César Adrián Fabián Tornero, con el 
apoyo invaluable de los padres, de los 
familiares, para que estos pequeños 
den pasos  agigantados.

Lista de jugadores
1.- Ángel Ramón Jiménez 

Esparza
2 . -  B e r n a r d o  S á n c h e z 

Palomino
3.- Brandon Michelle Tovar 

Ponce
4.-  César  Adr ián Fabián 

Ortega
5.- Cristian Ronaldo  Jiménez 

Piña
6- Daniel Humberto Suárez 

Cruz
7- Diego Gael García Barocio 
8.- Diego Gael García Orozco
9- Diego Iván Estrada Orozco
10- Gerardo Gabriel Gómez 

Lara
11.- Luis Manuel Lara Segreste 
12- Marvin Germán Hernández 

Esparza
13.- Yamil Ramírez Flores
14.-  Oscar Jul ián García 

Cuevas
15- César Yael González Ríos

A pesar de contar con solo ocho 
años, los seleccionados dan muestra 
de la tenacidad, el trabajo y el sacrificio 
para poder ser campeones y llevar 
en alto el nombre de Nayarit. 

Nayarit será bien representado en Aguascalientes
11

En Torneo Nacional de Futbol 
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Ixtlán del Río
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Pedro Ramírez recibe respaldo 
de la demarcación cinco

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El que 
en las pasadas elecciones del 6 de 
julio del 2014 recibieran una chinga 
tremenda el PAN en este municipio, 
no se encendieron los focos rojos 
para la diputada electa Felicitas 
Parra, a quien es muy común verla 
haciendo ejercicio en la unidad 
deportiva, lo que indica que es una 
deportista y sabia mujer en política 
muy trabajadora, ya que no nació 
con pañales de seda.

Baste decir que no es una politóloga 
fría, hay que saber gastar con los 
simpatizantes y lo sabe hacer, es 
una mujer interesante que cuenta 

con un equipo humano que le 
permite avanzar y soportar los más 
insoportables momentos, a veces 
trae cosas en contra, pero siempre 
positiva lucha para que se acomoden 
las cosas y no se pierda por culpa 
de una fórmula u detalle débil.

El PAN, está contento con ella; 
saben que Felicitas Parra no es de 
roces personales, los que saben 
dicen que Felicitas Parra tiene mucho 
que dar, es capaz de convencer 
y arreglar problemas, el mejor 
elemento femenino con los que 
cuenta Acción Nacional en este 
estado, con opciones de aspirar 
la alcaldía de este municipio con 
amplias facultades de triunfo.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
aspirantes a regidor por la 
demarcación cinco Pedro Ramírez, 
sigue sumando adeptos y apoyo 
a su proyecto, esta vez recibió el 

respaldo de la ciudadanía de dicha 
demarcación que se encuentra 
rezagada económicamente, por lo 
que Pedro Ramírez agradeció su 
apoyo a pesar de que no participó 
en las elecciones pasadas siente 
su compromiso moral.

En tanto que Pedro Ramírez, 
sigue con su trayectoria política y 
aspira a que haya reglas más claras 
dentro del proceso de selección; 
que estas sean más transparentes, 
que existan resultados con 
encuestas verdaderas que se 
le de seguimiento a cada una de 
las situaciones de los compañeros 

y que se maneje la selección de 
candidatos adoc. Como debe de 
manejarse, manifestó Ramírez.

Y aseguró que visitará a 
todos los ciudadanos de su 
demarcación casa por casa y 
compañeros de partido para 
conocer sus inquietudes y seguir 
gestionando obras y proyectos 
periódicamente, para evitar que 
la quinta demarcación quede 
sin beneficios por no contar 
con un regidor capaz que le de 
seguimiento a cada una de la 
situaciones personales y colectivas 
con aspecto de demarcación.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve 
entrevista, el contador y ex tesorero 
David Alvarado  Camarena, aseguró 
que regresará a tesorería municipal 
a poner orden y que vuelva la 
confianza popular y evitar que sigan 
creciendo las sumas sin justificar; 
como algunos préstamos realizados 
a ciertos regidores y que por razones 
desconocidas no aparecen en sus 
respectivas cuentas.

Con su regreso a la tan citada 
dependencia los beneficiados serán 
los sindicalizados del ayuntamiento, 
ellos son los que piden su retorno 
encabezado por la dirigente de 
dicho sindicato. Es atosigado 
por la mitómana regidora Chelo 
Iglesias, quien coordinara la 
campaña de desprestigio en contra 
de David Alvarado, quien, repito, 
regresa a imponer orden entre los 
regidores.

Para nadie es un secreto que a 
la regidora Chelo Iglesias le gusta 
promover su imagen y denigrar a 
cualquier persona, ni nada nuevo 
con la avaricia con la que se viene 
conduciendo, le gusta hacer negocio 
por abajo del agua en beneficio 
personal y atosiga a las personas 
o les hace caravana con sombrero 
ajeno señalando que los problemas 
son por parte del Tesorero.

Regresa a la tesorería David 
Alvarado, tiembla Chelo Iglesias

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Por fuente 
informativa -bastante fidedigna-, nos 
enteramos que el alcalde electo Pepe 
Alvarado diseña su plan de gobierno 
con diálogos para el bienestar general 
del municipio, el cual será dado a 
conocer en fecha próxima, después 
de breve descanso del proceso 
electoral en el que con amplia y 
contundente voluntad popular fue 

elegido presidente municipal.
Un plan municipal de desarrollo que 

permita responder a las principales 
demandas de los habitantes de este 
municipio a partir del próximo 17 de 
enero del 2014, eficaz y eficiente 
capaz de enfrentar y responder de 
manera positiva a los retos que se 
presentan y para ofrecer un mayor 
bienestar a los habitantes locales, 
para eso se necesita fomentar mas 
la participación ciudadana cívica y 

política.
Ante este reto, Pepe Alvarado, 

seguramente propondrá un gobierno 
abierto y receptivo que escuche todos 
los puntos de vista, inquietudes y 
propuestas de solución, sobre todo 
los puntos de vista, inquietudes y 
propuestas de solución sobre los 
grandes desafíos que enfrenta el 
municipio Ixtleco que tiene como ejes 
rectores un desarrollo socioeconómico 
y un mejoramiento en la calidad de 

vida de los Ixtlenses.
Seguramente entrará lo captado 

durante la campaña política-electoral, 
las propuestas de la gente en los 
recorridos por Colonias, barrios, 
unidades habitacionales, lo que permitió 
recabar demandas y propuestas de 
solución que plantearon diversos 
grupos de la sociedad, civil, sector 
privado y ciudadanos en general, con 
un destacado diagnóstico situacional 
de fortalezas y debilidades en la administración pública municipal.

Felicitas Parra flamante diputada local

Pepe Alvarado diseña su plan de gobierno abierto y receptivo 
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El Voto Duro y el Desencanto al PRI.
A la semana y una vez que el tiempo otorga 

la serenidad para realizar un análisis más 
profundo. Podemos definir que el pasado 6 de 
julio en el municipio de Tepic, salió solo el 52 
por ciento de los ciudadanos empadronados a 
votar, es decir no hubo una participación masiva 
en las urnas como para que se justifique el PRI 
del resultado obtenido. Esto nos indica que el 
voto duro, es decir militantes y simpatizantes 
del mismo PRI, salieron a sufragar, sí, pero 
en contra y simularon ante los encuestadores, 
operadores y jefes de estructura, dar el 
voto al tricolor. Nadie se ha atrevido 
a decirlo, pero esto no es otra 
cosa que un desencanto que 
hizo que los mismos priístas 
le dieran la espalda a los 
candidatos de su partido. 
Quizá deban revisar los que 
son gobierno, que impacto 
han tenido sus acciones, que 
programas no llegaron a cumplir 
sus fines, que operativo policiaco ha 
venido a perjudicar a los ciudadanos, a cuantos 
dejaron sin empleo, a cuantos proveedores no 
les pagaron y quedaron en el pasivo  heredado 
por la administración pasada. Son muchos los 
daños, habrá que evaluar todo un racimo de 
fallas y perjuicios  causados a la sociedad. El 
desencanto se convirtió en voto de castigo, 
se repite la historia, el PRI le gana al PRI. El 
único beneficiario de todo esto es el alcalde 
electo de Tepic, Leopoldo Domínguez González. 
Si ganó, pero gracias al mismo PRI. No se 
confundan.

Quedo Integrada La Próxima 
Legislatura.

Con la entrega de las constancias de 
mayoría a los diputados y diputadas electos, 
el Consejo Electoral del IEEN, que preside, 
Sergio López Zúñiga, cumplió su cometido 
en el proceso electoral constitucional del año 
2014 a que convocó el Congreso del Estado 
de Nayarit. En la sesión ordinaria número 
14 de hoy se repartió la integración de la 
Trigésima Primera Legislatura, entregando 18 
constancias de mayoría y 12 de Representación 
Proporcional. Y se remarca que por primera 
vez en la historia, los resultados que arrojó 
el Programa de Resultados Preliminares, el 
PREP, fue confirmado en el cómputo final, 
lo que habla de un trabajo profesional. A los 
Consejeros Ciudadanos, a los Representantes 
de Partido, al Secretario y al Presidente de este 
Consejo Local Electoral, nuestro reconocimiento 
por su trabajo, responsable, apegado a la Ley 
y con transparencia. No debemos de dejar 
de reconocer el trabajo de los candidatos y 
partidos políticos que tuvieron toda la civilidad 
política y madurez para aceptar las victorias 
y reconocer las derrotas. El voto contó y los 
resultados se respetan. Gano Nayarit.

Se Repartió el Pastel con las Pluris.

El reparto del pastel político quedo de la 
siguiente forma: el PRI contará con 15 diputados; 
el PAN con 5; el PRD, con 4; Nueva Alianza, 
2; el PT con 2, el Movimiento Ciudadano, 1; el 
Verde Ecologista 1; de todos estos 30 nuevos 
legisladores, 13 son mujeres y 17 hombres, 
lo que hará histórica a la Trigésima Primera 
Legislatura al Congreso del Estado. De esta 
forma se entiende que la Comisión de Gobierno, 
que es la que opera todo en la Cámara de 
Diputados quedará integrada por cinco Grupos 

Parlamentarios y 2 Representaciones 
Políticas. Esto hace ver que el PRI 

de entrada junto con sus aliados 
que son Nueva Alianza y Verde 
Ecologista,  tendrá 18 votos lo que 
le permitirá la Gobernabilidad del 
Poder Legislativo, pero a la hora 
de las Reformas Constitucionales, 

tendrá que echar mano de otros 
dos diputados. Se puede adelantar 

que el fiel de la balanza será el Partido 
del Trabajo, cuyo próximo Coordinador 

Parlamentario, Jaime Cervantes Rivera, podrá 
negociar muy bien con el PRI para construir 
acuerdos a favor de la gente de Nayarit. 

Van los 12 Diputados Plurinominales.
De las lista de 12 diputadas y diputados 

plurinominales se definió que 7 son hombres 
y 5 mujeres. Aquí van los nombres por orden 
alfabético y son: Alfredo Zmery de Alba, Nueva 
Alianza; Fidela Pereyra Zamora, PT; Jaime 
Cervantes Rivera, PT; Javier Hiram Mercado 
Zamora, PAN; José Ramón Cambero Pérez, 
PAN; Luis Alberto Salinas Cruz, Nueva Alianza; 
Manuel Bernardo Carbonell Ortega, Movimiento 
Ciudadano; María Felicitas Parra Becerra, 
PAN; Michelle Arandine Barrón Vivanco, Verde 
Ecologista; Miguel Pavel Jarero Velázquez, 
PRD; Sofía Bautista Zambrano, PRI y Sonia 
Nohelia Ibarra Franquez, PRD. Cada uno de 
estos diputados electos se suman a los de 
mayoría y cuando un partido político tiene más 
de dos integrantes en el Congreso del Estado, 
queda integrado como Grupo Parlamentario 
y obtener mayores prerrogativas de Ley y 
cuando solo se tiene uno, se le denomina 
Representación Política y pasa a formar parte 
de la Comisión de Gobierno, órgano plural en el 
que se construye los acuerdos parlamentarios 
del Congreso del Estado.

Alicia Monroy, Otra Vez Alcaldesa.
Haciendo historia en el presente. La hace, 

Alicia Monroy Lizola, se convierte en la primera 
mujer que es dos veces alcaldesa en Nayarit, 
obtuvo por mayoría  de votos por segunda 
ocasión la presidencia municipal de Compostela. 
Define sus compromisos claramente que no 
es otra que trabajar fuertemente para que los 
habitantes de la otrora capital de La Nueva 
Galicia, tenga agua todos los días, drenaje,, 
electrificación, servicios de salud de calidad, 
educación de primera, áreas deportivas y 

Este lunes los diputados, regidores y síndicos 
del Partido Revolucionario Institucional PRI, 
recibieron las constancias que acreditan su 
nueva responsabilidad al frente los cabildos 
y el Congreso del Estado, representantes 
populares que acompañados de sus familiares, 
amigos y conocidos festejaron esa nueva 
experiencia en la vida.

Después de 8 días de celebrarse la 
elección del 6 de Julio en que el PRI obtuvo 
16 presidencias municipales y 14 diputaciones 
de mayoría relativa, lo que significa casi 
el nombrado carro completo, hay algunas 
corrientes políticas que se inconformaron 
ante las instancias electorales respecto el 
resultado que  no los favoreció, ejemplo 
Santiago Ixcuintla, Compostela, Bahía de 
Banderas, por citar unos  municipios.

Luego de conocerse el veredicto ciudadano 
el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, pidió 
respeto a la decisión de los ciudadanos en 
Nayarit, que acudieron a las urnas el domingo 
6 del mes en curso, y eligieron por mayoría 
al tricolor para que los gobierne.

El presidente del CEN del Revolucionario 
Institucional, César Camacho Quiroz, habló 
sobre las elecciones locales, en que destacó 
que su partido obtuvo el triunfo no sólo con 
"carro completo" sino ahora con uno "limpio y 
renovado" que les permitirá enfrentar motivados 
la elección intermedia de 2015. 

"No se vale ser demócrata selectivo: serlo 
cuando se triunfa y no serlo cuando hay derrota; 
el demócrata lo es sin excepciones. Así es 
que sometámonos al escrutinio del personaje 
más importante de la democracia, que es 
el ciudadano, armado con su credencial de 
elector", aseguró Camacho Quiroz.

Para el dirigente del tricolor, su partido se 
ha ganado a pulso posiciones porque ha sido 
capaz de convencer a la ciudadanía y ofreció 

velar por el bienestar de los coahuilenses y 
de los nayaritas. 

"Hemos aprendido de las derrotas –admitió-, 
y los triunfos hemos sabido repetirlos; por eso 
no hay casualidad, donde no nos benefició 
el voto, como en Tepic, la capital, o en dos 
distritos de ese mismo lugar o en otros dos 
distritos, uno en Santiago y otro en Tecuala, 
bueno, pues lo hemos aceptado y estamos 
listos para trabajar, tender puentes, porque 
está primero Nayarit y Coahuila como estados, 
que los intereses de los partidos", remarcó 
finalmente el líder nacional del PRI.

Por cierto, quien anda que no cabe de 
gusto y satisfacción es el ahora diputado por 
el distrito cinco, Gianni Ramírez Ocampo, 
que bailo al son que le tocaron y entregó 
buenas cuentas a su partido, ahora resta que 
en días próximos se conozca su sucesor en 
la Secretaria de Obras Públicas del Estado, 
contrario al abanderado del distrito cuarto, 
Amado Rubio Castañeda, que espera el 
llamado del patrón para incorporarse a la 
Comisión Estatal del Agua.

En torno a otras dependencias hay una en 
que todavía no se resuelve la situación de 
su titular, como el caso de la Secretaria de 
Desarrollo Social (SEDESOL), institución de 
donde fuera separada Noemí Galindo, que 
recientemente declaraba estar más limpia 
que el agua del mabi.

Para concluir, es de comentar que la 
delegación del Instituto Mexicano del Seguro 
Social –IMSSS- en Nayarit, ésta por estrenar 
nuevo delegado, en que se tiene conocimiento 
sobre la llegada de una mujer Notaria Pública, 
en que se encuentran; Lourdes Yerena 
Galeana, Alicia Judith Rodríguez Carpena, 
Claudia Noemí Rodríguez Zataraín Elvia 
Aldara Zaparí, hagan sus apuestas, cuál se 
allega más a Los Pinos. Así las cosas

¡¡Polémica sobre resultados electorales!!

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

promoción de las distintas disciplinas y lo 
principal, generar empleos en toda la región que 
venga a reactivar la economía de Compostela. 
La señora, Monroy Lizola tiene experiencia y 
capacidad para lograr dar cumplimiento a las 
demandas sociales de sus representados: pero 
lo principal, hará equipo con el Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval Castañeda y con 
el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
lo que le permitirá bajar mayores programas 
y recursos para obra pública que beneficie a 
todo el municipio de Compostela.

Certeza.

De esta forma quedo integrada la Trigésima 
Primera Legislatura al Honorable Congreso 
del Estado. Ahora los respectivos Grupos 

Parlamentarios deberán elegir a su coordinador 
y registrarlos ante la Secretaría General del 
Congreso del Estado para el procedimiento 
legislativo correspondiente. No se descartan 
impugnaciones por parte de las dirigencias 
estatales del PRD, del PAN y de Movimiento 
Ciudadano. Los Tribunales Electorales tendrán 
la última palabra y tienen de plazo hasta el día 
16 de agosto, un día antes de la instalación 
de la Trigésima Primera Legislatura. Suerte a 
todos y decirles que nosotros estamos listos 
para la entrega-recepción del cargo. No nos 
enamoramos del puesto como otros. Nos 
vamos y eso está escrito. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311—246—01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com 
y ya nos pueden leer en el facebook como 
Alberto Martínez Sánchez. 
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El Coyotito resultó ser un verdadero 
tigre para los corruptos del PAN

Diputados y regidores perdedores, 
unos miserables caciques

*El Presidente Isaías Hernández desde el inicio de su administración careció de 
góndolas, de maquinaria pesada para hacerle frente a tanto problema heredado y 

además el apoyo de los gobernantes fue casi nulo.

En  Tuxpan

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Martes 15 de Julio de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1501
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En el transcurso 
de la mañana de ayer 
la señora Rosaura 
Or t iz  de  Cor rea 
recibió de manos 
de los funcionarios 
del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit, 
(IEEN) la constancia 
que la acredita como 
Sindico Municipal 
Propietaria por el 
periodo del 2014-
2017. 

Enhorabuena, y de 
antemano sabemos 
que hará un buen 
papel como funcionaria 
pública de primerísimo 
nivel a favor de los 
Tuxpenses y desde 
l u e g o  c r e e m o s 
f e h a c i e n t e m e n t e 
que será una digna 
representante de las mujeres 
en el honorable y próximo XL 

ayuntamiento de Tuxpan. 
FOTO Y COMENTARIO/ 

LIC. MARTHA FONSECA.  

Por: Julieta Villanueva

La noticia de este pasado fin de 
semana, de que los diputados y 
regidores perdedores que buscaron 
otra posición política habían vuelto 
por lo que les queda de salario y 
por el finiquito, me dejó atónita. Que 
miserables y caciques se vieron 
todos aquellos que pidieron licencia 
para separarse del cargo con la idea 
de buscar otra posición política en 
sus respectivos municipios donde 
al verse perdidos al saber que la 
gente ya no cree en ellos y que no 

los quieren se regresaron a su curul 
que debieron de haber dejado a sus 
suplentes para que se beneficiaran 
siquiera con algo, de lo que nomás 
no quisieron desprenderse los 
tribunos quienes tienen los días 
contados en sus cubículos dentro de 
las presidencias municipales como 
en el Congreso del Estado.

No se les puede decir de otra 
forma a los diputados como regidores 
perdedores, más que miserables 
caciques, en su mayoría no hicieron 
nada por quienes los llevaron al 
poder y por eso tuvieron lo que 

cosecharon. 

Esperemos que los 
próximos diputados 
como regidores no 
sean tan ojetes y que 
no se les vaya a subir 
a la azotea el puesto 
público porque solo 
son por tres años y se 
pasan rapiditos.

julietapretty94@
hotmail.com

Por: Robert Casasola
 
En la próxima administración pública 

se va a necesitar de maquinaria pesada y 
de todo el apoyo de los gobiernos federal 
y estatal para sacar adelante al municipio 
de Tuxpan porque en la administración del 
presidente Isaías Hernández se careció 
de góndolas y de maquinaria pesada para 
hacerle frente a tanto problema heredado 
de pasadas administraciones, además 
de que el apoyo de los gobernantes fue 
casi nulo, pues se sabe que desde la 
administración del ex gobernador Ney 
González todos los apoyos se ha visto 
que han sido solo para el municipio de 
Bahía de Banderas, que es donde tienen 
todos sus intereses los empresarios y 
políticos más pesetas del país. 

Se dice fuerte y quedito que el ahora 
presidente municipal electo del municipio 
de Tuxpan, Salvador Saldaña Barrera, es 
amigo del Gobernador Nayarita Roberto 
Sandoval Castañeda, a quien lo favoreció 

el voto duro de los priístas y el 
arduo trabajo de los activistas 
políticos que fueron quienes 
salvaron al PRI en la localidad 
de Tuxpan donde se va a 
necesitar de todo el apoyo 
de los gobiernos estatal y 
federal priístas para sacar 
adelante del enorme atraso, 
de la pobreza y de la falta de empleos a 
este municipio que anteriormente formaba 
la costa de oro y que ahora se encuentra 
entre los municipios más pobres no solo 
del estado sino del país. 

Sin el apoyo de los gobernantes 
que dirigen el estado como el país, por 
más que se quiera No se puede hacer 
nada y por lo tanto no se puede sacar 
del atraso a un municipio como lo es 
Tuxpan, donde se ha incrementado la 
robadera, la drogadicción, el alcoholismo 
y los puchadores. se habla que el actual 
presidente municipal electo Salvador 
Saldaña Barrera se sacó la rifa del tigre y 

por ello le va a tocar bailar con la más 
fea por tanto problema heredado 
de pasadas administraciones, por 
tantas carencias y necesidades 
del pueblo de Tuxpan, donde el 
electorado voto según nos dicen de 
forma inteligente, con la esperanza 
de que si el presidente municipal 
es de la línea del gobernador como 

del presidente de la república Roberto 
Sandoval y Enrique Peña, seguramente 
le va a ir mejor al municipio de Tuxpan; 
que nomas no puede salir del enorme 
atraso y todo por los malos gobernantes 
pasados y por el nulo apoyo a los sectores 
productivos que están en el abandono. 

Ojala que ahora con Salvador Saldaña 
y con la señora Angélica Sánchez como 
Presidente municipal y como diputada le 
vaya mejor al municipio de Tuxpan, así 
como a todos sus habitantes.  

robertcasasolajomulco@hotmail.
com  

Por: Robert Casasola
 
Ahora en mi visita de trabajo 

por el municipio de Tuxpan caí 
en la conclusión de que el tiro 
les salió por la culata a los 
vendidos y corruptos del PAN a 
nivel estatal y nacional… Como 
unos verdaderos traidores quedarán 
para la historia los sínicos de Ramón 
Cambero, Rafael Valenzuela “El 
Lobo”, Gustavo Madero y toda la 
recua de líderes charros vendidos 
que por una buena millonada 
traicionaron al conocido dirigente 
de ese municipio Gabriel Correa, 
a quien por segunda ocasión le 
habían quitado la candidatura a la 
Alcaldía para dársela al diputado 
perdedor de Vicente Antonio Serrano 
Guzmán, quien creyó que con el 
dineral que posee iba a comprar 

conciencias y que 
Gabriel Correa iba a 
doblegarse aceptando 
las traiciones y las 
imposiciones de los 
políticos vendidos, 
más nefastos y más 
detestables de toda 
la historia de nuestro 
país. 

El Coyotito, así le nombraron 
a Gabriel Correa los traidores del 
PAN cuando este no quiso seguir 
su comparsa y que no quiso formar 
parte de la alta traición que les 
estaban jugando a todo el panismo 
Nayarita, resultó ser un verdadero 
tigre para estos mercenarios de la 
política estatal y nacional, quienes 
con sus malas acciones cavaron su 
tumba política porque seguramente 

nadie más volverá 
a creer en ellos 
p o r  n e f a s t o s 
y  co r rup tos… 
S e g u r a m e n t e 
s e  e s t a r á n 
l a m e n t a n d o 
el que Gabriel 
Correa y todos 
sus simpatizantes 

y seguidores hicieron ganar a los 
candidatos del PRI con varios cientos 
de votos, con lo cual dejó muy en 
claro que los líderes charros del 
PAN, por su ambición, se volvieron 
a equivocar y esto seguramente 
tendrá sus repercusiones en un 
futuro no muy lejano, pues ahí 
vienen las elecciones para elegir a 
los nuevos diputados federales.

robertcasasolajomulco@
hotmail.com  

F O T O C O M E N T A R I O  
D E  T U X P A N

Para sacar a delante a Tuxpan

Se va a necesitar de maquinaria pesada y de 
todo el apoyo de los gobiernos federal y estatal 
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*Organizada por el Ayuntamiento de Acaponeta 

Gran fiesta deportiva de futbol infantil 

                                       Martes 15 de Julio de 2014• www.genteypoder.com • No.  1501                                        Martes 15 de Julio de 2014• www.genteypoder.com • No.  1501

Pedro Bernal/ Gente y Poder

ACAPONETA. La tarde de jueves 10 de julio, 
en las instalaciones de la Unidad Deportiva fue 
el escenario para la realización de las finales 
del torneo infantil de futbol denominado “niños 
Jugando” competencia organizada por el H. 
XXXIX Ayuntamiento de Acaponeta a través de 
la Coordinación municipal del Deporte.

Fueron en la categoría 2001-2002 y 2003-
2004 en que los niños representativos de 

centros educativos y colonias de la comunidad 
disputaron  el tercer lugar y posteriormente por 
la posición de honor para recibir la presea de 
esta competencia. 

La apertura de esta fiesta fue entre los 
equipos infantiles; escuela Nicolás Contreras 
que perdió 0-2 en contra del H. Ayuntamiento 
1955, logrado el tercer lugar en la categoría 2003-
2004; enseguida se enfrentaron las oncenas de 
Rebaño Sagrado teniendo como rival deportivo 
al Barcelona de la Labor y Constancia, ganando 

los rojiblancos con 
marcador de 3-2; 
resultado que se 
les complico al 
final ya que los del 
Barcelona lograron 
acercarse y con 
el apoyo de los 
padres de familia 
estuvieron a nada 
de empatar. 

En la categoría 
mayor; el tercer 
lugar fue disputado 
entre los jóvenes 
del Infonavit que 

gano 2-1 ante Sayula; mientras que la final 
tuvo como contendientes a los representativos 
del Llano de la Cruz en contra del Invinay, que 
terminaron empatados a 1 gol en el tiempo 
regular y dicho campeón se decidió en penales 
favoreciendo a los del Llano de la Cruz 5-3 para 
lograr el campeonato que festejaron a lado de 
sus seguidores. 

La ceremonia de premiación fue presidida por el 
Secretario de gobierno municipal Francisco Salcido 
Vargas y Armando Hernández, presidente de la 
Liga Regional de 
futbol; entregando 
t ro feos a  los 
pequeños Carlos 
Luna Rodríguez 
y Juan Guillermo 
C h i h u a q u e , 
quienes lograron 
el título de goleo 
en sus respectivas 
c a t e g o r í a s , 
poster iormente 
l o s  e q u i p o s 
p r o t a g o n i s t a s 
recibieron bonitas 
preseas que los 
adjudicaba como 
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triunfadores de la competencia infantil de 
futbol. 

Los campeones del Llano de la Cruz campeones 
de la categoría 2001-2002.

El representativo del Invinay logró el segundo 
lugar en esta competencia. 

El Infonavit  equipo que merecía más, pero 
obtuvo la tercera posición.

El Rebaño Sagrado logro el objetivo al ser 
monarcas de la categoría 2003.2004.

El Barcelona dignos subcampeones de la 
categoría menor.

Los jugadores de la escuela H. Ayuntamiento 
1955 lograron la tercera posición.
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*También sus compañeros de fórmula, síndico y regidores electos  

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  Malaquías 
“Malaco” Aguiar Flores, y sus 
compañeros de fórmula reciben 
de manos de los integrantes 
del consejo municipal sus 
constancias de mayoría, que 
los acredita como presidente, 
síndico municipal y regidores 
electos de los Acaponetenses,  

para el periodo 2014-2017- el 
“Malaco” ese día comentó:

“El presidente municipal, los 
regidores y la síndico municipal 
del equipo de la gente, acabamos 
de ser avalados por el consejo 
municipal electoral, la cuenta 
regresiva al 17 de septiembre 
comienza! ¡Listos para servir!  a 
nuestro pueblo gracias a todos 
por su confianza Acaponeta 

¡.ya ganó!
Si estuviera hoy mi papá 

cumpliría 85 años, me imagino 
que hoy el “TRIPAS”, se 
encuentra allá arriba celebrando 
en compañía de sus grandes 
amigos; DaríoSánchez,  Antonio 
Saizar, Santos Ramos, Chinto 
Parra, Beto Robles, el Doctor 
José Luis Chan, José De Jesús 
Osuna, y mi tío Miguel Aguiar, 
por mencionar algunos”

Recibe Malaquías “Malaco” Aguiar Flores 
constancia de presidente municipal

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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ecualaT

El PRD realiza marcha en Tecuala y 
agradecen el respaldo de los ciudadanos  

Pedro Bernal/ Gente y Poder

TECUALA.-  E l  perred ismo 
Tecualense y el ex candidato a la 
presidencia municipal, Luis Javier 
González Olvera, el diputado local 
Ángel Martínez Inurriaga, y los 6 
regidores electos 4 por mayoría y 
2 por la vía plurinominal, llevaron a 
cabo una marcha por las avenidas de 
Tecuala, acompañados del diputado 
federal Rodrigo González Barrios y 
Acosta Naranjo, los líderes municipales 
del PAN y PRD en el municipio, con el 
fin de  informar y a la vez agradecer 
al pueblo de Tecuala y sus ejidos por 
ese apoyo tan grande que se les dio 
para llevarse un gran triunfo con seis 
regidores y el diputado local dicha 
reunión, informativa se llevó a cabo 
en la plazuela municipal ante más 
de un millar de personas.

Cabe señalar que también se 
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está manejando el asunto de la 
impugnación de la elección, los 
panistas y perredistas quieren anular 
el triunfo de los candidatos priístas, 
aunque se ve en chino, sin embargo 
mostrarán la fuerza ambos partidos 
para revertir los resultados, se dicen 
robados en las urnas, las autoridades 
electorales se encargarán de decidir si 
existiera tal impugnación, se llevaría 
un proceso tanto de un partido como 
de otro sobre  las anomalías si es 
que las encuentran,  tienen hasta el 
16 de agosto un día antes de la toma 
de posesión de los diputados para 
decidir en los tribunales.     
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Compostela
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Francisco Monroy recibe constancia como 
diputado de Compostela y San Pedro Lagunillas 

	 El	próximo	Cabildo	estará	conformado	por	7	hombres	y	2		mujeres,	así	como	la		presidenta	municipal	y	el	
síndico	quienes	conformarán	el	nuevo	cabildo,	todos	ellos	electos	por	mayoría	relativa,	al	cual	también	se	integrarán	
como	regidores	plurinominales,	por	el	PRI,	J.	Jesús	Sandoval	Arreola	y	Ana	Rosalía	Dávalos	Rodríguez,	Por	el	PAN,	
Gustavo	Carrillo	Rodríguez	y	por	el	PT	María	Guadalupe	Flores		(doña	Coco)	es	decir	que	tendrá	5	mujeres		y	10	

hombres,	lo	cual	demuestra	equidad	de	género,	aseguró		el	dirigente	priista.
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Compostela
Coalición PRI-Panal y PVEM,  ganó 7 

regidurías de mayoría relativa: Martín Segura 

Compostela.- Por Donkey—De las nueve 
regidurías de mayoría relativa que se disputaron 
en el municipio de Compostela, durante la 
jornada electoral del pasado 6 de julio, siete 
las ganó el Partido  Revolucionario Institucional 
en coalición con el Partido Nueva Alianza y 
Partido Verde Ecologista de México, mientras 
las demarcaciones 02 y  08 quedaron  en 
manos del  Partido del Trabajo (PT) y del 
Partido de  la Revolución Socialista (PRS)  
ambas representadas hoy por los regidores 
electos, Ricardo Sandoval Verdín y Baltazar 
Urzua, expresó el dirigente del CDM del PRI, 

Martín Segura Sandoval..

Indicó que fueron 29 mil 335 votantes 
quienes participaron en la elección de regidores 
por mayoría relativa, de poco más de  54 
mil 479 que registra el padrón electoral, de 
los cuales 13 mil 048 decidieron votar de 
manera directa por  los candidatos de la 
coalición Por el Bien de Nayarit, PRI-Panal, 
PVEM; mientras que por PAN 8 mil 863 
votos, PT solo alcanzo la cantidad de 3 mil 
863 votos; PRS, obtuvo Mil 759; Movimiento 
Ciudadano 860 sufragios y los votos nulos 

fueron Mil 100.
Con base en estos resultados, el 

Presidente del Comité Municipal del PRI 
de Compostela, Martín Segura Sandoval, 
dijo que la demarcación uno la ganó el 
candidato del PRI PANAL PVEM, Francisco 
Javier Covarrubias Briseño, y su suplente, 
Juan Carlos Maravillas.  En la demarcación 
02 ganó el Partido del Trabajo (PT),  con  
Ricardo Sandoval Verdín y su suplente, 
Guadalupe Vega (lupillo)

En la demarcación 3  triunfó el Revolucionario 
Institucional con el dirigente campesino 

Por: Martín García Bañuelos 

Tepic.-“Con satisfacción recibí la 
constancia de mayoría de parte del 
Instituto Estatal Electoral, que me 
acredita como diputado electo del VIII 
Distrito que comprende los municipios 
de Compostela y San Pedro Lagunillas, 
donde hice compromisos de campaña 
que empezaré a cumplir desde el 
próximo 18 de agosto como nuevo 
legislador del Congreso del Estado”, 
manifestó en entrevista el priista, 
Francisco Monroy Ibarra. 

Abundó “ahora sigue lo mejor, 
prepararnos para servir legislativamente y 
de tiempo completo a los compostelenses 
y sanpedreños, me añadiré con los 
diputados que conformarán la bancada 
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Rafael Macarena Solís, y su suplente, Hugo 
Suarez. 

Segura Sandoval,  agregó que las 
demarcaciones 4,  5, 6,  7 y 9  también las 
ganó el PRI con los candidatos, Teresa 
Hernández Orozco, Jorge Leandro García 
Sánchez, Carmen Martínez Madrigal,  Saúl 
Durán Bernal y Mario Rivera Burrosqueta, 
todos ellos hoy regidores electos  con un 
amplio margen de votos sobre sus más 
cercanos adversarios del PAN  y de otros 
partidos políticos.

“serán 7 hombres y 2  mujeres, así como 
la  presidenta municipal y el síndico quienes 
conformarán el nuevo cabildo, todos ellos 
electos por mayoría relativa, al cual también 
se integraran como regidores plurinominales, 
por el PRI, j. Jesús Sandoval Arreola y Ana 
Rosalía Dávalos Rodríguez, Por el PAN, 
Gustavo Carrillo Rodríguez y por el PT María 
Guadalupe Flores  (doña Coco) es decir que 
el próximo cabildo contara con 5 mujeres  y 
10 hombres, lo cual demuestra la importancia 
de la mujer en la próxima administración 
municipal, concluyó el dirigente priista.

de mi partido el PRI, y unidos en 
un solo bloque y cuando tengamos 
coincidencias con las otras expresiones 
políticas parlamentarias impulsar leyes 
transformadoras del bienestar social 
y político de los nayaritas”. 

Cabe mencionar que sumamente 
emocionado Monroy Ibarra puntualizó, 
“agradezco a todos los que votaron mí, 
y desde hoy les digo que estoy seguro 
que no les fallaré, porque la oportunidad 
que me dieron de representarlos desde 

la Tribuna más Alta del Estado, es 
para servirles de tiempo completo en 
sus demandas, asimismo realizaré 
una tarea legislativa para que el 
desarrollo de ambos municipios sea 
permanente”. 

Por último el legislador electo, 
Francisco Monroy Ibarra enfatizó para 
los medios de comunicación que se 
coordinará para trabajar de la mano con 
los presidentes municipales que desde 
el próximo 17 de septiembre entraran en 

funciones en Compostela, 
Alicia Monroy Lizola y en 
San Pedro Lagunillas, José 
Luís Valle Guzmán quienes 
al igual que él triunfaron 
democrá t icamente  e l 
pasado domingo 6 de julio, 
y con quienes impulsará 
d i j o ,  c o n j u n t a m e n t e 
con el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda el desarrollo de 
ambos municipios. 
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Carlos Muñoz asiste al IV Informe 
de Juan López, Rector de la UAN

Se erradicará la violencia escolar hasta que los 
padres de familia hagan equipo con los maestros

20 Opinión

Por Paulina García  

Carlos Muñoz Barragán, Secretario 
General del SPAUAN, acompañado de 
David Acosta, Secretario de Organización 
y Fernando Ante Tapia, Secretario de 
Trabajo y Conflicto,  estuvo presente en 
el IV Informe de Juan López Salazar, 
Rector de la Universidad Autónoma de 
Nayarit. 

Muñoz Barragán, felicitó a Juan López 
Salazar,  por la unidad y la consolidación 
del trabajo llevado a cabo en la Universidad 
Autónoma de Nayarit, afirmó que los 

docentes han realizado grandes esfuerzos 
para prepararse académicamente, 
resaltando que los investigadores son 
un pilar importante para  obtener los 
indicadores que se necesitan para fortalecer 
a la Máxima Casa de Estudios. 

Manifestó que es sumamente necesario 
retomar el cobro del recurso del 12 por 
ciento que los ayuntamientos le deben a 
la Universidad, recurso que los nayaritas 
aportan con el pago de los servicios 
básicos para la Universidad del pueblo, 
sin este recurso no habrá avances en 
infraestructura o becas para alumnos y 

Por Rafael González Castillo 

En las escuelas del nivel básico de 
la entidad no se completa el proceso 
educativo porque  la mayoría de los 
alumnos  llegan a las aulas sin valores. 
Este  problema lo atienden los docentes 
desde hace tiempo. Pero no rinde buenos 
frutos porque se ocupa el apoyo de los 
padres de familia. 

El Secretario General de la Sección 20 

del SNTE, Antonio Carrillo Ramos, afirma 
que casi siempre los estudiantes llegan a  
preescolar, primaria y secundaria  sin saber 
que tienen que respetar a sus compañeros  
y obedecer a los docentes. 

La violencia escolar se eliminará  hasta 
que los padres de familia eduquen a sus 
hijos en sus casas y después  hagan 
equipo con los profesores.

En ocasiones el problema se complica  

porque los educandos no respetan ni a 
docentes, ni a sus padres.

Si los jefes de familia se suman a maestros 
el problema pronto dejará  de crecer en 
el estado, dice Carrillo  Ramos.

Antonio, considera que las agresiones 
entre estudiantes se saldrán  de control en 
el estado si los alumnos siguen haciendo 
lo que les plazca en sus  hogares y en 
planteles  educativos. 

Suena como a un “entre” entre dos 
contendientes de peso muy disparejo, cuando 
se trata del Dr. Leopoldo Domínguez y el Ing. 
Héctor González Curiel; uno viene cargado de 
las pilas dispuesto a dar la pelea y el otro llega 
con las baterías bajas entregando la pelea sin 
luchar “al cien” como venía dizque haciéndolo… 
Esta fue la impresión que nos dieron en su 
primer enfrentamiento en el ring oficial. 

Se abren las compuertas de los libros del debe 
y el haber, a sabiendas de que en el primero 
se adeuda hasta la camisa y en el segundo 
va a estar muy difícil que se encuentre alguna 
huella de dinero, puros vales y pagarés… No 
dejaron contante ni sonante ni para comprar 
una escoba que le sirva al ingeniero Valle para 
barrer la basura que a diario se acumula en 
el jardín enfrente de catedral –donde “jiede a 
fúchi”- y se barrunta ilusamente construir un 
estacionamiento moderno con lago artificial y 
paso a desnivel que fácilmente (como están 
los presupuestos de maquillados) llegaría el 
de esta obra a unos mil millones de pesos, 
pagaderos ¡Seguro que sí! en cuanto se 
cubran las nóminas de los burócratas y de los 
proveedores que se quedaron como el chino 
del cuento: mandados al carajo…

  Por lo pronto en la incipiente y a la  
vez definitiva ceremonia de la entrega-recepción 
nos encontramos con la grata sorpresa de que 
en la oficina de prensa se supone despachará 
una excelente dama de muy buen ver y mejor 
admirar, que sustituye al administrador non 
“Julius El Mínister” Casillas… Y le ponemos 
“non” porque se va con el reconocimiento y 
apoyo incondicional del ingeniero González 
Curiel porque dejó las cuentas tal y como las 
encontró: incólumes… casi no soltó chayotes 

a la perrada… fueron más bien raquíticos y 
excelentemente restringidos…  y como dice 
el  “Macaco” sin visos de cantidad, puros 
ceros… Pero con las firmas de los olvidados 
tundemáquinas de la mano-extendida…

 Esto ni le va ni le viene al doctos Polo, 
porque estará de tiempo completo revisando 
números –que no contando chismes ni nada 
de dinero, precisamente porque mitotes 
abundarán pero no hallara ni para comprar 
una aspirina-.

  La pregunta obligada (fuera de la 
entrega-recepción) es de que: ¿si o no va 
a continuar con la batalla contra Ney, que 
inició cuando diputado y medio suspendió en 
campaña?… o vamos a tener que decir: ¿Hasta 
cuándo?... retachándole su famosa frase… 
Sigue vigente, todavía no se ajustan los quince 
años que marca la ley por peculado…

 A los burócratas que comanda la 
señora -del nuevo partido en ciernes- Dip. 
Águeda Galicia, se les ve otra cara, plena de 
optimismo y esperanza en una persona que, 
si se avienta este trompo a la uña como debe 
de ser… tenga usted por seguro que será 
un digno contrincante de Manuel Cota en la 
grande… Aunque todavía ni empieza a gatear 
y ya queremos que se ponga los pantalones 
largos… Control… Señores… Control… de 
hecho ya estamos empezando y por lo que se 
ve, las huestes de la dama del SUTSEM nos 
quedaron mal al no sacar al buey de la barranca 
¿o hicieron bien dejándolo ahí?... ¿Cómo 
saldrá el Toro y su equipo de las presentes 
auditorías? ¿Irán a entrar en la polla de Ney, 
o serán sacados a hombros… por la gente del 
señor Veytia? Chi lo sá? 

311 145-18-81 

Entrega-recepción

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

docentes.
Culminó reiterando que el Rector ha 

conducido a la Universidad con fortaleza, 
con sensibilidad y con la unidad de los 

maestros e integrantes de la familia 
universitaria; ratificó el compromiso  de 
trabajar unidos a favor del progreso de 
nuestra institución. 
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NIETO REBELDE SUSTRAE Y 
RETIENE A SU ABUELO A LA FUERZA

Policía Nayarit lo lleva ante la justicia
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Con el Plan de Seguridad del Gobierno de la Gente…

Disminuyen 70% robos a 
casa habitación y 92% robos 

De vehícuLos en nayarit
En	2012	se	denunciaron	299	robos	a	viviendas	y	en	2014	las	cifras	se	redujeron	

de	manera	importante	al	registrarse	apenas	87	denuncias.

Oscar	García	Cuevas	no	respetó	una	orden	judicial	y	sustrajo	a	su	abuelito	
del	domicilio	donde	lo	cuidaba	otra	nieta,	por	lo	que	fue	aprehendido.

La Fiscalía General del Estado a través de la 
Policía Nayarit, detuvo a Oscar García Cuevas, 
por su probable responsabilidad en el delito de 
Sustracción de Personas en su modalidad de 

incapaces.
Se conoce que el detenido de 47 años de edad, 

originario y vecino de Las Delicias, Nayarit, el 
pasado 2010 sustrajo y retuvo contra su voluntad 

La Fiscalía General del Estado (FGE) dio a 
conocer que en el primer semestre de 2014 se 
registró una reducción del 70% en averiguaciones 
previas por delitos del fuero común, en su 
modalidad de robo a casa habitación, gracias al 
Plan de Seguridad que impulsa el Gobernador 
de la Gente Roberto Sandoval.

De acuerdo a las estadísticas, en 2012 se 
denunciaron un total de 299 de estos delitos, 
mientras que en los primeros meses del 2014 la 
cifra es de 87, lo que representa una disminución 
del 70%.

La institución del Ministerio Público también 
reporta una reducción del 92% en los delitos de 
robo de vehículo, ya que en 2012 se registraron 
771 casos contra 56 reportados en el primer 
semestre de 2014.

Aunado a esto, las cifras del Sistema Nacional 
de Seguridad 

Pública indican que Nayarit ocupa el primer 
lugar a nivel nacional con el menor número de 
casos de extorsión y el tercer lugar con menos 
delitos de alto impacto.  

El Fiscal General Edgar Veytia celebró estos 

logros, los cuales dijo “nos motivan a seguir 
trabajando arduamente para que la sociedad 
viva en un entorno seguro y confiando en que el 
gobierno no descuida su responsabilidad”.

Puntualizó que “en estas tareas de combate 

frontal al delito del fuero común, la sociedad 
juega un papel importante al hacer buen uso de 
los números de Emergencias 066 y de Denuncia 
Anónima 089, los cuales funcionan las 24 horas 
del día”.

a su abuelo, quien padece de parálisis cerebral 
e hipertensión. 

De acuerdo a las investigaciones, en octubre 
de 2010, un Juez dio la custodia a la hermana del 
hoy detenido para que ésta cuidara del agraviado, 
sin embargo García Cuevas no respetó la orden 

del Juez.
Por lo anterior, el detenido fue puesto a 

disposición del Juez Primero de Primera Instancia 
con sede en Tepic, quien lleva el caso dentro del 
expediente 834/2013, mismo que determinará 
su situación legal.
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Ni para robar sirvió…

ATRAPAN A CACO ‘SALADO’

Tras golpear su ex mujer…

SOSIEGAN A VIOLENTO Y AMENAZANTE SUJETO

Dejó sin celular y cartera a su amiga…

DETIENE POLICÍA 
NAYARIT A MAESTRO 

DE NATACIÓN 
POR ROBO

En respuesta a una denuncia ciudadana, 
la Policía Nayarit desplegó un dispositivo 
de seguridad que permitió la captura de 
Joel Santiago Ramírez, quien horas antes 
despojó de un teléfono celular y una cartera 
de dama a una mujer en Tepic. 

Santiago Ramírez, de 35 años de 
edad, originario de Guadalajara, Jalisco 
y vecino de Tepic, aprovechó la amistad 
que mantenía con la agraviada para 
robarle dichos accesorios, mismos que 
luego vendió entre sus conocidos, los 
cuales fueron recuperados por agentes 
investigadores.

De acuerdo a la denunciante, Joel la 
invitó a un hotel de la zona centro de 
Tepic, donde dialogó con ella por espacio 
de varios minutos y en un descuido le 
robó el teléfono y la cartera.

Tras ser detenido Joel Santiago quedó 
a disposición del agente del Ministerio 
Público y más tarde fue turnado a un juez 
penal para que determine su situación 
legal y la posible reparación del daño.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior del poblado de Mora del 
municipio de Tepic, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva lograron la detención de 
Rubén Martínez Acosta de 33 años de edad 
originario y vecino de 6 de Enero, municipio de 
Tepic con domicilio conocido, por el delito de 
robo en agravio de quien o quienes resulten 

ofendidos. 
Tras ser detenido a Rubén Martínez se 

le encontraron dos termos en color naranja, 
una grabadora en color negro y la cantidad 
de 150 pesos en efectivo, la cual momentos 
antes sustrajo del interior de un negocio que 
se ubica en la colonia Vistas de la Cantera. 
Motivo por el cual se procedió a su detención 
y puesto a disposición.

Por Germán Almanza Aguilar

Al recibir un reporte del modulo de 
emergencias del 066, sobre una persona del 
sexo masculino agresiva, elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal de 
Tepic se trasladaron a la calle Prolongación 18 
de Marzo de la colonia Lomas de la Laguna, 
donde se entrevistaron con una persona del 
sexo femenino de 23 años de edad, misma 
que señaló sin temor a equivocarse a su 
ex – pareja de nombre Alejandro Carrillo 
Mercado de 26 años de edad originario 
de Tepic con domicilio en Privada Simón 
Bolívar de la colonia Venceremos. Mismo 
que una vez que arribara a al domicilio de 

la ofendida y sin motivo alguno la agredió 
verbalmente diciéndole, ‘si no me traes al 
niño vas a valer…, te voy a matar, prefiero 
mil veces matar al niño y matarme yo, a que 
este el niño contigo’, para después darle de 
patadas, diciéndole ‘y si me metes al bote vas 
a valer…, hasta soy capaz de matarte’.

Motivo por el cual se procedió a su 
detención y posteriormente ser turnado ante 
el Agente del Ministerio Público del fuero 
común, quedando internado en los separos 
de la Agencia Estatal de Investigación, por 
el delito de violencia familiar y amenazas 
y asentado en el expediente  TEP/DET-II/
EXP/6895/14. 

Joel	Santiago	Ramírez	aprovechó	
la amistad con la agraviada 

para despojarla de un teléfono 
celular	y	un	bolso	que	contenía	

dinero y documentos personales.

CAPTURAN A AMANTES DE 
LO AJENO EN WALT-MART

Por Germán Almanza Aguilar
En el interior de la colonia Ciudad del 

Valle de esta ciudad, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva detuvieron a Luis Alonso 

Hernández Rivera de 22 años de edad originario 
y vecino de Tepic con domicilio en la colonia 
Independencia, Pedro Ignacio González Elías 
de 22 años de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia El Tecolote, 
Maleny Martínez Berúmen de 22 años de 
edad originaria y vecina de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia Morelos y Nayeli Martínez 
Berúmen de 24 años de edad originaria y vecina 

de esta ciudad con domicilio en la colonia 
Independencia. Todos ellos arrestados y 
trasladados a las instalaciones de la Fiscalía 
General del Estado, por el delito de robo en 
agravio de la tienda comercial Wal-Mart.

22
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En los tiempos de la globalización la lucha por 
la igualdad jurídica es la lucha por la existencia 
de un estándar de normatividad que regule 
las relaciones entre el capital y el asalariado 
y a la vez, la lucha por la transnacionalización 
de los Estados-Nación y su transformación en 
parte constitutiva de un Estado-Supranacional. 
Se trata de la estandarización jurídica de las 
relaciones sociales y del advenimiento de un 
aparato supranacional. Por eso es relevante la 
presencia del grupo BRICS y de sus propuestas 
en estos momentos de grandes y profundas 
transformaciones del sistema capitalista. Por su 
peso económico, China al parecer es el país líder 
de los 5 países para el asunto de las cuestiones 
socioeconómicas. De allí la relevancia de sus 
transformaciones internas como nación. En 
base a ellas se pueden perfilar las propuestas 
de los BRICS.

La vida de los chinos ha mejorado 
significativamente buscando la elevación de 
la capacidad de compra de ellos para crecer y 
fortalecer el mercado interno y de esa manera dar 
solidez y certidumbre económica a la economía 
china. Se exenta de impuestos al sector agrario, 
se aumenta el salario mínimo y se elevan las 
pensiones, se triplica la suma mínima imponible 
del ISR. Con estas y otras medidas los chinos 
aumentaron sus ingresos en 1.8 veces y varios 
millones salieron de la pobreza. La educación 
obligatoria, el seguro de asistencia médica 
básica y los seguros sociales han alcanzado la 
cobertura universal o son válidos para los más 
1,300 millones de chinos.

El desarrollo de China ha sido importante factor 
para la superación de las crisis del capitalismo 
mundial. Su contribución a la economía mundial 
supera el 20%. La inversión directa de origen 
chino pasó de 2,700 millones de dólares en 
2002 a 60,000 millones de dólares en 2011 lo 
cual hace que China se convierta en 1er o 2do 
socio comercial en 78 países y regiones del 
mundo. Durante más de 10 años China creció 
al ritmo de más del 10%, un 6.8% arriba del 
promedio mundial en el mismo periodo. En el 
último año con la crisis mundial creció al 7.6%. 

Sus ingresos fiscales aumentaron 4.5 veces; su 
economía se colocó en el lugar preferente de la 
economía mundial. 

La tarea central del Partido Comunista es el 
Desarrollo capitalista de China que ellos denominan 
"desarrollo económico". Por eso preservan la 
"Política de Reforma y Apertura" que dos años 
después de la muerte de Mao, en la década 
de los años 70 del siglo pasado, iniciaron a 
implementar. Son claros cuando afirman que están 
construyendo una economía de mercado. Hoy se 
plantean construir un "Capitalismo Humanista" 
que desarrolle integralmente al Ser Humano, que 
proporcione prosperidad común al Pueblo Chino, 
que convierta a la Nación en una "Sociedad 
Modestamente Acomodada" para el año 2020. El 
desarrollo de este "capitalismo humanista" según 
el Partido Comunista Chino se fundará en la 
racionalización de la explotación de la Naturaleza 
y en la economía de los recursos.

El XVIII Congreso Nacional del Partido 
Comunista Chino ha sido muy preciso. Asumió 
como meta alcanzable en el periodo 2013-
2020 "la plena construcción de una Sociedad 
Modestamente Acomodada". Y es que en el año 
2021 se festejará el centenario de la fundación 
del Partido Comunista Chino (PCCh). Y para 
alcanzar tal meta los congresistas se pronunciaron 
por seguir con la Reforma del régimen político 
pero a la vez precisaron que diseñarán sus 
propios modelos aunque tomarán en cuenta a 
las experiencias y modelos de Occidente. Esto 
de por sí limita la intervención del FMI, del Banco 
Mundial, del Banco Central Europeo y en general, 
de todas las Instituciones Financieras y Públicas 
internacionales para determinar el Modelo de 
Desarrollo Capitalista Chino. Quedó claro que 
quien dirigirá el "Desarrollo Económico", la 
"Política de Reforma y Apertura", la "construcción 
de la economía de mercado", la "promoción 
del desarrollo integral del Ser Humano" y la 
"consecución gradual de la Prosperidad Común" 
será el Partido Comunista Chino. Esta situación 
implica una relación determinante del Partido hacia 
el Gobierno y no del Gobierno hacia el Partido. 
De allí la relevancia de los acuerdos del XVIII 
Congreso Nacional del PCCh. En fin.

PARA EMPEZAR....CUANDO ME DIJERON:... 
¡SUBIÓ LA AZÚCAR¡¡¡¡....YO PENSÉ QUE ERA 
EL PRODUCTO DE LA CANASTA BÁSICA, LA 
GRAMÍNEA  O EL PRECIO FIJADO POR LOS 
MENCHACA y no, era mi Glucosa que andaba 
merodeando los 500 y zaz¡¡ que me internan 
para controlar esos malestares que se propician 
con la Diabetes Mellitus y que afortunadamente 
ya estoy estabilizando y controlando gracias 
a los oportunos consejos y atenciones de los 
médicos del Hospital del ISSSTE en Tepic, Nayarit 
, de mi Madre Margarita, de mi Esposa Zaira y 
de mis hijos Héctor Fernando, Alberto Jorge, 
Salvador y Juan Manuel......PERO BUENO, FUE 
UN RELAX EN LA SALA DE URGENCIAS DEL 
ISSSTE y mi evaluación física y evolución de 
salud ya está al 1000, Gracias a Dios.....AH¡¡ 
PORQUE DEBEMOS ESTAR LISTOS para ir 
a apoyar a los “Coras” del Deportivo Tepic de 
la Liga de Ascenso Mx que inician una nueva 
etapa en el futbol profesional de México y ahora 
bajo un  nuevo esquema administrativo que 
reflejará mejor organización y que amplía las 
expectativas deportivas.......EL DEPORTIVO 
TEPIC ES NUESTRO MÁXIMO EMBAJADOR 
DEPORTIVO y es una organización a la que 
debemos apoyar para que siga siendo nuestro 
Orgullo Nayarita y más, este 18 de julio cuando 
se presenten en la Arena “Cora” ante los 
“cañeros” del Zacatepec......LOS “CORAS” DEL 
DEPORTIVO TEPIC es un ente emblemático 
que debemos apoyar porque desde 1959 en 
que se fundó, se sentaron las bases para que 
los nayaritas tuviéramos futbol profesional.......
ASI ES QUE ESTE 18 DE JULIO vamos a 
relajarnos acudiendo al partido entre los 
“Coras” del Deportivo Tepic contra Zacatepec 
que se verificará en la Arena “Cora” al pie del 
Volcán del Sangangüey, el vigía de nuestra 
Ciudad Capital......POR CIERTO,  PARA LOS 
CRONISTAS DEPORTIVOS DE NAYARIT 
se estarán dando las acreditaciones para el 
Carnet de acceso que expide la directiva del 
Deportivo Tepic para asistir a los partidos que 
en la Entidad se realizarán y que deben ser 
autorizados por la Federación Mexicana de 
Futbol y para obtener ese documento, deberán 
acudir con César Rodríguez a su oficina en 
Palacio de Gobierno.......OTRO EVENTO 
QUE NO NOS  DEBEMOS PERDER ES EL 
CENTROBASKET 2014 que se verificará en 
la capital nayarita del 01 al 07 de Agosto del 
año en curso y en el cual participan las mejores 

selecciones de Centroamérica, incluida la de 
México que se prepara para el Mundial de 
la especialidad a efectuarse en España el 
año que entra.......GABRIEL VILLARREAL 
MENDOZA, representante de FIBA Américas 
en México informó que estarán en la capital 
nayaritas los equipos representativos de 
Jamaica, Puerto Rico, República Dominicana, 
Islas Vírgenes, Cuba, Costa Rica, El Salvador, 
Bahamas y, por supuesto, México......ESTE 
EVENTO es respaldado por el Gobierno del 
Estado a través del INCUFID y al respecto, 
el Gobernador de la Gente Roberto Sandoval 
Castañeda ha dispuesto que toda la estructura 
administrativa del Instituto Rector del Deporte y la 
Infraestructura con la que contamos, se pongan 
a disposición de los distinguidos visitantes y, 
para ello, se tiene que organizar el tiempo con 
los entrenamientos de los valores nayaritas para 
el uso de las instalaciones......A NAYARIT SE LE  
HA DESIGNADO COMO SEDE DE GRANDES 
EVENTOS DEPORTIVOS y lo recalcamos, es 
gracias a la visión del Mandatario Nayarita y a 
la Seguridad que prevalece en todo el territorio 
por lo que la Comisión Nacional del Deporte; el 
Comité Olímpico Mexicano y la Confederación 
Deportiva Mexicana ven en ésta tierra de 
Coras, Huicholes, Tepehuanos y Mexicaneros 
la oportunidad de que los eventos deportivos 
se realicen con el mayor de los éxitos......LA 
MASIVIDAD EN LOS EVENTOS DEPORTIVOS 
NO SE ARRIESGA, AL CONTRARIO, se garantiza 
su paz, su tranquilidad y su convivencia al 
adoptarse las debidas medidas de seguridad 
y vigilancia en las instalaciones en donde se 
efectúan los torneos, competencias o juegos, 
pero, claro está, sin descuidar los barrios, 
colonias, ejidos de la capital nayarita y el resto 
de los 19 municipios nayaritas...........PARA 
LOS NIÑOS, NIÑAS Y PADRES DE FAMILIA 
QUE QUIERAN APROVECHAR EL TIEMPO , 
aún pueden llevar a sus hijos a los cursos de 
verano que organizan los del ISSSTE; de la 
SEP; del INCUFID; de la UAN, del Ayuntamiento 
de Tepic y de otras Instituciones Públicas y 
Privadas que ofrecen espacios para que sus hijos 
aprendan jugando.......LO IMPORTANTE ES QUE 
CREZCAN SANOS FÍSICA Y MENTALMENTE 
para que sigan siendo el soporte del desarrollo y 
progreso de la Entidad, porque no son el futuro 
de México son el presente, dijera el extinto Luis 
Donaldo Colosio Murrieta.....Y, NOSOTROS....
VEREMOS Y DIREMOS

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

Por Octavio Camelo Romero
EL ORDEN SOCIAL BRICS

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Martes 15 de Julio de 2014

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Martes 15 de Julio de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1501

El vacío de poder en Santiago es producto de la 
irresponsabilidad del síndico y regidores: Xocoyotzin Rentería 

Luego	que	el	entonces	gobernador	Ney	González	le	pagó	770	mil	pesos	a	Hilario	
Portillo, asegura “El Matón” Solórzano.
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Aquel añejo 
problema que vivieron los 
deportistas del poblado de Cañada 
del Tabaco, en donde un particular 
reclamaba como de su propiedad 
el campo de béisbol, cuando este 
mismo personaje con anterioridad 
lo había vendido al mismo ejido 
para la práctica del deporte y en 
un acto de gandallismo verdadero 
se lo volvió a vender pero esta 
vez al gobierno que presidió Ney 
González Sánchez.

Sergio Solórzano ampliamente 
conocido en su comunidad de 
origen Cañada del Tabaco con 
el alias del “Matón”, fue quien en 
su momento enfrentó el problema 
por lo que ayer le solicitamos 
una entrevista en la lonchería de 
Lorena Vda. de Ayala, a la que 
accedió amablemente.

-“Mira, el gobierno del estado 

le volvió a comprar el terreno 
a Hilario Portillo, previamente 
el ejido se lo había comprado 
en la cantidad de 70 mil 270 
pesos, pero hubo errores por 
parte de la autoridad ejidal en 
ese tiempo al no haber dado de 
baja del padrón de ejidatarios la 
porción de tierras que le habíamos 
comprado a Hilario, señalando 
el entonces comisariado ejidal 
que jamás creyó que se iba a 
rajar Hilario, y el resultado fue 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Habla el presidente de 
la Barra de Abogados Benito Juárez, 
licenciado Xocoyotzin Rentería, del caso 
Pavel Jarero Velázquez en exclusiva 
con el reportero de esta editorial en 
su despacho de la calle Zaragoza de 
esta ciudad.

-“Antes de contestarte la pregunta que 
me haces, veo una gran irresponsabilidad 
de parte de los regidores y del síndico 
municipal de que no estén atendiendo 
este vacío de poder que se refleja, no 
han dado una información ellos de lo 
que realmente está ocurriendo en la 
presidencia municipal. Fue evidente lo 
que sucedió el cierre de la presidencia, 
del Cereso Regional, incluso hasta 
de la calle 20 de noviembre. A mi me 
tocó ver eso, entonces ahorita hay una 
confusión hay mucho hermetismo en 
Santiago, porque se dice que Pavel puede 
regresar o que no puede, conforme a 
la ley ésta es muy clara; en el artículo 
90 dice que son cargos de renuncia los 
cargos de presidente municipal síndico 
y regidores el resultar electos a algún 
cargo de elección popular del estado o 

de la federación, esto viene contemplado 
en la ley municipal; entonces aquí 
quien debe de hacer valer esto en un 
momento dado. No estoy en contra de 
Pavel, si regresa o no regresa, aquí lo 
que debe de hacer el síndico municipal 
junto con los regidores; hacer un punto 
de acuerdo, hacer valer este articulo 
o bien que lo dejen entrar pero que 
deben de estar atentos a lo que está 
ocurriendo y sobre todo que se estén 
prestando los servicios públicos, y que 
no nada más porque Pavel asomó la 
nariz ya estén cerrando todo”.

-Licenciado, en este momento 
todos nos preguntamos desde el 
abogado hasta el ciudadano común 
es ¿quien en verdad está gobernando 
Santiago Ixcuintla, si Iris Montero o 
Pavel Jarero?

-“Bien, se habla de que Pavel 
Jarero y apartándome un poco de lo 
que señala este articulo porque estaré 
entrando en una contradicción, aquí lo 
que debería de haber hecho Pavel es 
presentar su renuncia por escrito, para 
que en un momento dado se pudiera 
sacar a un nuevo presidente, pero aquí 
la gran verdad es que también existe 

otro meollo en el asunto, es de que si 
Iris estuviera ocupando el cargo de 
presidente se hablaría de que estaría 
usurpando funciones, pero también 
es así que los regidores y el síndico 
municipal están consintiendo esto. 
Aquí la gran tarea el gran problema es 
que los regidores junto con el síndico 
deben de unirse deben de platicar 
deben de hacer algo para que esto ya 
quede establecido, creo para que se 
quite todo ese hermetismo que está 
existiendo”.

-Licenciado, una pregunta 
final, hay mucho de verdad en 

tus palabras y hablas de que la 
verdadera responsabilidad recae en 
los regidores y síndico, pero vemos 
los Santiaguenses que los regidores 
no trabajaron a lo largo de 3 años, 
¿crees tú que trabajaran en estos 
dos meses y medio que faltan?

-“Definitivamente, ese es el caos 
que estamos viviendo con relación al 
gobierno, no hay ingobernabilidad pero 
si una falta de atención por parte de 
quienes están ocupando lo que es el 
cabildo de Santiago, el síndico y los 
regidores no están actuando como debe 
de ser y efectivamente cada quien anda 

por su lado, y aquí yo siento que se 
debe de acudir al Congreso para que 
una comisión vengan a Santiago para 
que tomen una determinación porque 
realmente lo que está ocurriendo es que 
se está faltando mucho a su quehacer 
por parte de los integrantes del cabildo, 
y la verdad que esto en pleno siglo XX1 
no debe de ocurrir esto en Santiago, 
esos vacios de poder dejan muy mal 
parado a un municipio, por eso digo 
que es el Congreso quien debe de 
intervenir ya con urgencia para sacar 
a nuestro municipio del bache en que 
se encuentra”.

Concluyó el problema del campo 
de beisbol de Cañada del Tabaco

que Hilario Portillo se acabó la 
lana y al final se rajó, y nunca se 
le va a quitar en la historia del 
rancho que Hilario Portillo es un 
rajón y el gobierno del estado le 
volvió a comprar el terreno en 
la suma de 770 mil pesos, pero 
aparte todavía quería 2 permisos 
de taxi, uno con todo y carro y 
el otro sencillo, un permiso de 
vinos y licores y 50 cabezas de 
ganado, eso quería. Entonces 
el gobernador Ney González 
se enojo tanto que le dijo: ‘No 
estás tratando con un chiquillo, 
tú pediste tanto de dinero ahí te 
va el cheque, y olvídate ya del 

terreno’.
Mira Chema, el presidente 

del ejido con el que negocio 
primero Hilario Portillo era Cande 
Rodríguez, en su calidad de 
comisariado ejidal de Cañada 
del Tabaco, y siendo de manera 
posterior presidente del ejido 
Jorge Avalos y gobernador del 
estado Ney González, se le volvió 
a comprar el terreno pagando el 
primero 70 mil 270 pesos, y Ney 
de manera posterior después 
del conflicto que se ocasionara 
al rajarse pagó 750 mil pesos, 
siendo entonces que avivado por 
no sé quien pedía 2 permisos de 

taxis, uno con carro y el otro así 
el puro permiso luego un permiso 
de vinos y licores y 50 cabezas 
de ganado, por lo que ahora el 
campo de beisbol de Cañada 
es del gobierno del estado, y el 
ejido la tiene en comodato. Nada 
más esperamos una oportunidad 
para solicitarla como donación 
al ejido para sacar el certificado 
agrario a nombre del ejido, cosa 
que debimos de haber hecho al 
momento de adquirir el predio 
nosotros por la suma de 70 mil 
270 pesos”.

Afirmó El Matón Solórzano.


